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En Playa del Carmen, 
trabajadores municipales de 

limpia piden aumento salarial

PARO
LABORAL

PARO
LABORAL
Se calentaron los ánimos ante la 
falta de respuestas convincentes 
por parte del Ayuntamiento >2
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En pleno Día de Reyes más
de 400 empleados que pres-
tan servicios públicos en So-
lidaridad, en su mayoría de-
dicados a la recolección de
basura, se fueron a huelga,
justificando su paro de labo-
res, bajo el argumento de que
son victimas de maltrato y
además gozan de muy pocos
beneficios como empleados
del Ayuntamiento.

De acuerdo con declara-
ciones de un manifestante, él
y sus compañeros habían so-
licitado con anterioridad au-
mentos de sueldo y algunas
prestaciones, que evidente-
mente no les fueron concedi-
das. “No hubo caja de ahorro,
nos tratan con la punta del
pie, nos gritan y nos insultan,
nos tratan como los de abajo,
pero por nosotros comen esos
dirigentes, no nos quieren dar
aumento de sueldo, queremos
que destituyan a esta admi-
nistración”, aseveró.

Desde muy temprana ho-
ra, casi todos los trabajado-
res de Servicios Municipales
se reunieron en las instala-
ciones donde se encuentran
resguardados los camiones
recolectores de basura para
manifestarse y realizar sus
respectivas peticiones, ini-
cialmente de manera pacifi-
ca, pero conforme pasaba el
tiempo se fueron calentando
los ánimos ante la falta de
respuestas convincentes para
los trabajadores.

LA RESPUESTA
DEL AYUNTAMIENTO

Juan Carlos Segura, director
de Servicios Municipales de
Solidaridad, declaró que los
trabajadores están en su dere-
cho de pedir, pero afirmó que
un paro de labores no es la for-
ma correcta.

“Tenemos los camiones de
PASA y los del municipio,
muchos presentan fallas, pero
se tienen los camiones y las
herramientas, la gente lo que
solicita es el aumento salarial,
los trabajadores también tie-
nen derecho a pedir, pero tie-
nen que entender que no pue-
den estar haciendo paros, la

gente sigue tirando basura,
no podemos parar, hay for-
mas de manifestarse”, señaló
Segura.

Los trabajadores amagaron
con que no dejarán pasar nin-
gún camión si no hasta que se
cumplan sus exigencias, mien-
tras tanto están a la espera de
la respuesta de la presidenta
municipal, que hasta el mo-
mento de este cierre de edi-
ción, no se había promulgado
al respecto. Mientras que la
Secretaría de Servicios Públi-
cos Municipales, informó que
se encontraban en diálogo con
el personal que se declaró en
paro de laborales, con el fin de

llegar a soluciones que bene-
ficien a todos.

CONTINGENCIA
EN RELLENO SANITARIO

DE CANCÚN

Mientras en Solidaridad los
trabajadores exigen mejores
condiciones para laborar, en
Cancún se enfrentan a un pro-
blema que ha venido causan-
do estragos desde el año pa-
sado, cuando los trabajadores
del relleno sanitario comen-
zaron a realizar denuncias a
través de redes sociales, en
las que dejaban ver las pési-
mas condiciones en que se
encuentra el tiradero, que hoy

acumula más de mil 300 to-
neladas de basura.

Conforme pasa el tiempo,
este depósito de basura se ha
vuelto cada vez más grave en
materia de contaminación,
puesto que el manejo de la dis-
posición final de la basura,
concesionado a la empresa
Promotora Inmobiliaria Ma-
hahual, no ha sido ni el mejor
ni el mas adecuado.

Y es que debido a su sa-
turación, los desechos que
todos los días son levanta-
dos de la zona urbana de
Cancún y la zona hotelera,
incluso de los municipios de
Puerto Morelos e Isla Mu-

Paran trabajadores de Servicios 
Municipales en Solidaridad

En pleno Día de Reyes más de 400 empleados que prestan servicios públicos en Solidaridad, en su mayoría dedicados a
la recolección de basura, se fueron a huelga.

Derecho de réplica
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– Exigen aumento salarial; denuncian maltrato por parte de líderes
Por José Luis

Montañez



Luego de dar por concluido
el operativo Guadalupe Reyes
este 6 de enero, la Secretaria
de Seguridad Pública de
Quintana Roo a través de su
titular, informó que de todos
los municipios del estado, Co-
zumel fue el que presentó me-
jores condiciones en materia
de seguridad.

El secretario de Seguridad
Pública, Jesús Alberto Capella
Ibarra, aseguró que en Cozu-
mel se registró saldo blanco
durante este periodo que abar-
ca las fiestas decembrinas y el
Día de Reyes, lo mismo que
indicó que actualmente este es

el municipio con mejores con-
diciones de seguridad.

Comentó que en los días
más representativos de la tem-
porada 24, 25 y 31 de diciem-
bre, así como el 1 de enero, no
hubo mayor complicación en
la ínsula, aunque en los demás
días que se instaló el operativo
Guadalupe Reyes se registra-
ron algunos incidentes lamen-
tables de tránsito.

SE VA A “COZUMELIZAR”
TODA LA ENTIDAD

Capella Ibarra, afirmó que el
ambiente de seguridad en la isla
es el más adecuado para el es-

tado, por ello consideró que se
va a “Cozumelizar” toda la en-
tidad, dado que durante el 2019
sólo se perpetraron dos homi-
cidios, uno menos que en 2018.

Como su propósito de año
nuevo para el estado, declaró
que su prioridad será combatir
el robo, con el objetivo de sal-
vaguardar el patrimonio de la
sociedad. Ello también impli-
ca refuerzos de carácter legal,
para evitar que los infractores
salgan de prisión y cometan
nuevos ilícitos. El funcionario
policial concluyó que parte de
los resultados obtenidos en el
2019 fueron gracias a la coor-
dinación entre las diferentes
instituciones, como la Guar-
dia Nacional.
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jeres, son llevados y depo-
sitados fuera de las celdas
del relleno sanitario.

FILTRACIONES DE
LIXIVADOS AL SUBSUELO

Este tipo de anomalías in-
cumplen la norma 083 de la
Secretaría del Medio Am-
biente y Recursos Naturales
(Semanat), ya que existe el
riesgo de que se den filtracio-
nes de lixivados al subsuelo,
mismos que tienen el peligro
de llevar sustancias toxicas
procedentes de residuos o
cargas orgánicas muy eleva-
das que pueden contaminar
las aguas superficiales, sub-
terráneas o los suelos. 

Según información del
Ayuntamiento de Benito Juá-
rez, tan sólo en el municipio
se generan más de mil 300
toneladas de basura todos los
días, cantidad que ingresa al
sitio de disposición final para
ser acumulado sin las medi-
das necesarias de cuidado al
medio ambiente. De manera
que es urgente tener un sis-
tema de recogida de lixivia-
dos en los rellenos sanitarios,
que los lleven a una depura-
dora donde sean tratados
adecuadamente.

FAUNA NOCIVA
PARA LA SALUD

De igual forma, se ha denun-
ciado que desde varios metros
antes del relleno sanitario, el
olor a basura y desechos ya se
percibe de manera penetrante,
incluso el camino se encuentra
cubierto por líquidos que los
mismos camiones recolectores
de basura van dejando a su pa-
so, ante la falta de cuidado por
la correcta transportación de
la basura.

En el lugar y sus alrededo-
res, existe además una gran
cantidad de moscas, zopilotes
y ratones, fauna nociva que
afecta la salud pública.

A unos cuatro kilómetros del
relleno sanitario se ubica la X
Brigada de Policía Militar, ade-
más de un conjunto habitacio-
nal creado para los soldados y
sus familias, siendo éstos los
principales afectados por la fau-
na que ya habita en la zona.

SEIS ENFERMEDADES
INCREMENTARON SU

INCIDENCIA EN Q. ROO

De acuerdo con el Sistema Na-
cional de Vigilancia Epidemio-
lógica (Sinave), seis de las más
de 122 enfermedades y condi-
ciones que toman en cuenta

dentro de sus estadísticas, in-
crementaron exponencialmente
su incidencia entre la población
de Quintana Roo el año pasado. 

El padecimiento que más se
elevó fue la intoxicación ali-
mentaria por bacterias, condi-
ción por la que se registraron
158 pacientes, 150 más que en
2018, cuando sólo se atendie-
ron ocho en todo el estado, lo
cual representa un incremento
de 1,875% en comparación
con el periodo pasado.

Seguido de esta enfermedad
está el dengue, virus transmitido
por el mosquito Aedes Aegypti
que afectó a mil 950 personas

y que dejó 13 defunciones.
Quintana Roo se ubicó en el ter-
cer estado con más incidencia
de casos en el país, apenas por
debajo de Veracruz y Jalisco. 

TUBERCULOSIS
TAMBIÉN INCREMENTÓ

En tanto, que la tuberculosis
respiratoria también tuvo un
considerado incremento, pues
en el año se registraron un total
903 ciudadanos afectados, 530
más que en 2018, es decir el
aumento fue de 149.3%. Por
otra parte, los casos de herpes
se duplicaron en un año, al pa-
sar de 98 a 192, siendo la po-

blación femenina la más afec-
tada, al concentrar la mitad de
la incidencia. 

LA ENFERMEDAD
DE LOS POBRES SE

ARRAIGA EN EL ESTADO

Quintana Roo fue el estado
más afectado por leishmania-
sis, mejor conocida como “la
enfermedad de los pobres”, ya
que es provocada por un pa-
rásito transmitido al humano
a través de la picadura de un
mosquito infectado. De este
padecimiento sufrieron 549
personas, 134.6% (315) más
que en 2018. 

Durante 2019 en Quintana Roo, el dengue, virus transmitido por el mosquito Aedes Aegypti
afectó a mil 950 personas y dejó 13 defunciones.

COZUMEL, EL QUE PRESENTÓ MEJORES
CONDICIONES EN MATERIA DE SEGURIDAD

Alberto Capella concluyó que parte de los resultados
obtenidos en el 2019 fueron gracias a la coordinación entre
las diferentes instituciones.
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Chetumal.- Empresarios y comercian-
tes ubicados en la zona libre de Belice
lograron el ventas por arriba del 30
por ciento durante el fin de semana
de Día de Reyes, en comparación con
los fines de semana regulares, lo an-
terior como resultado de que al menos
un centenar de negocios pusieron a
disposición de la clientela gran varie-
dad de juguetes.

El representante de los empresa-
rios del paraíso fiscal, Alberto Torres
Mora, declaró que es un buen inicio
de año para los negocios en esta zona
comercial, puesto que los comprado-
res mexicanos llegaron desde el sá-
bado por la mañana para la adquisi-
ción de los regalos de esta celebración
del 6 de enero.

Lo mismo aseguró que pudieron
notar una preferencia hacia productos
como patines de cuatro ruedas y en
línea, así como patines del diablo, ca-
rritos coleccionables y personajes de
acción; además de las muñecas y per-
sonajes de la película Frozen, entre
otros, que fueron la petición más re-
petida en las cartas de los niños a Mel-
chor, Gaspar y Baltasar. El represen-
tante agregó que el inicio de año per-
mite tener un arranque de ventas bue-
no para el mes, toda vez que la po-
blación chetumaleña principalmente
acude a este lugar para los primeros
regalos del año. Mientras que la si-
guiente temporada alta será en abril
con motivo de Día del Niño.

Torres Mora destacó que desde las
primeras horas del sábado se pudo
observar la gran afluencia de com-

pradores por todo el corredor comer-
cial de casi tres kilómetros, donde se
encuentran distribuidos los 260 esta-
blecimientos, de los cuales poco me-
nos de la mitad son los dedicados a
la oferta de juguetes.

También llegaron compradores de
otros estados como Yucatán y Cam-
peche en mayor presencia, incluso des-
de el jueves 3 de enero, anticipando el
viaje de un día que invierten para la
compra y algunos para poder revender
en sus respectivas ciudades de origen.

Finalmente, comentó que durante
esta temporada alta de ventas se man-
tuvo reforzada la seguridad dentro de
la zona perimetral que abarca el paraíso
fiscal para dar protección a los compra-
dores y prevenir cualquier tipo de ilíci-
tos, principalmente los robos que ge-
neralmente incrementan en estas fechas.

Desde las primeras horas del 
sábado se pudo observar la gran
afluencia de compradores por todo 
el corredor comercial de casi tres
kilómetros, donde se encuentran

distribuidos los 260 establecimientos,
de los cuales poco menos de la mitad 

son los dedicados a juguetes.

El datoDurante el fin de semana 

Los “Reyes Magos” dejan
buenas ventas en zona libre 
Gran inicio de año para los negocios en esta área comercial

Pese a carestía aumentan las ventas 
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Roscas alcanzan hasta casi los 400 pesos en Cancún
Cancún.- Sólo un 25 por ciento incremen-
taron las ventas de juguetes en la zona co-
mercial de la ciudad por el Día de Reyes
Magos, a diferencia de la comercialización
de la tradicional rosca, que tuvieron gran
demanda en las panaderías y cadenas co-
merciales, a pesar de oscilar en costo entre
80 a 380 pesos según el tamaño. 

La economía familiar, es uno de los
motivos de que la venta de juguetes no
alcanzara el 100 por ciento, en virtud
que muchos esperaron hasta el seis de
enero, para aprovechar las ofertas de
última hora para llevar a sus hijos algún
regalo, aunque no sea el que pidieron a
los Reyes Magos.

El incremento se presentó princi-
palmente en panaderías, y les permite
a los dueños tener un respiro econó-
mico, al vender entre dos o tres veces
más que en un día normal, situación
que los prepara para la difícil cuesta
de enero, ya que la gente difícilmente
tiene dinero para gastar.

De acuerdo a Rafael Ortega, Presi-
dente de la Canaco en Cancún, la rosca
es un pan muy representativo y especial
por el Día de Reyes Magos, de ahí que la
población se las ingenia para que en la
casa no falte, al tener la oportunidad de
adquirirla del tamaño que quiera según
sea su presupuesto.

Los compradores mexicanos llegaron a la zona libre desde el sábado
para la adquisición de regalos.

Hasta un 25 
por ciento
incrementaron las
ventas de juguetes
en la zona comercial
de la ciudad por el
Día de Los Reyes
Magos.
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Cancún.- Autoridades educativas de México
publicaron el calendario de preinscripciones
e inscripciones escolares y para Quintana
Roo, en su ciclo escolar 2020-2021, la Se-
cretaría de Educación ha dado a conocer
las fechas clave para que padres y tutores
puedan inscribir en línea a sus hijos. 

Las inscripciones en línea para nuevo
ingreso al ciclo 2020-2021 arrancan este
mes de enero de 2020.  

Los aspirantes a segundo grado de-
ben haber cumplido 4 años al 31 de di-
ciembre de 2019.

Los candidatos a tercer grado deben
haber cumplido 5 años antes del 31 de di-
ciembre de 2019.

Requisitos para primaria
Las inscripciones en línea serán del 4 al
17 de febrero de 2020.  

Podrán realizar este trámite todas las
niñas y niños que cursen el tercer grado de
preescolar o que tengan 6 años cumplidos
al 31 de diciembre de 2019.

Requisitos para secundaria
Las inscripciones en línea serán del 4 al
17 de febrero de 2020. 

Podrán solicitar un lugar en las diversas
escuelas secundarias o técnicas aquellos
alumnos que estén cursando el sexto grado
de primaria y que al inicio del ciclo escolar
sean menores de 15 años; en lo que se re-
fiere a la modalidad de escuela telesecun-
daria, la edad requerida es de 16 años.  

Mientras que los documentos necesa-
rios son: Clave Única de Registro de Po-
blación (CURP) del alumno, copia de Acta
de Nacimiento del alumno, copia de Iden-
tificación Oficial del padre o tutor y copia
del comprobante de domicilio donde habite
el alumno. 

Proceso de registro de hermanos
En el sitio oficial de la SEQ, se incluye in-
cluso una herramienta para inscribir a los
alumnos en la misma escuela primaria don-
de estudian sus hermanos mayores. La fe-
cha límite para garantizar que vayan juntos
al mismo centro educativo es el 17 de enero
del año en curso.

En el sitio de la SEQ, 
se incluye incluso una

herramienta para inscribir
a los alumnos en la misma
escuela primaria donde
estudian sus hermanos

mayores.

El datoCiclo escolar 2020-2021

SEP da a conocer fechas para 
preinscripciones en nivel básico 

La SEP publicó el calendario de preinscripciones e inscripciones para Quintana Roo, en su
ciclo escolar 2020-2021.

Los registros en línea para nuevo ingreso arrancan este mes 

Al parecer solo estaban de visita en Q. Roo

Confirmados 3 decesos por influenza en el cierre de 2019
Cancún.- Un total de cuatro casos de influenza se detectó en la recta
final del año en Quintana Roo, de los cuales tres fallecieron, ante la
falta de vacunación de los pacientes de entre 25 a 50 años, que al pa-
recer no radicaban en el estado y sólo estaban de visita en la ciudad.

Lo anterior, lo comunicó la Jurisdicción Sanitaria No. 2, a cargo
de Homero León Pérez, quien confirmó que al cierre del año conta-
bilizaron 60 casos de influenza, a pesar que desde octubre del año
pasado inició la campaña de inmunización de forma gratuita.

El médico manifestó la importancia de prevenir la influenza con
la vacunación en los Centros de Salud, ya que esto les permite muchas
veces salvar su vida, ante las complicaciones que pudieran surgir por
la dificultad respiratoria.

Precisó que las medidas de higiene son básicas para no in-
fectarse con el virus, y aplicar de manera constante el lavado de
manos o en su defecto utilizar gel antibacterial como última al-
ternativa, y de existir alguna persona con gripe evitar el saludo
de beso en la mejilla.

Dirección General de Epidemiología informó que Yucatán, Quin-
tana Roo, y Colima son los tres estados del País con mayor cantidad
de casos confirmados de influenza, según la Taza de Incidencia Acu-
mulada (TIA), mientras que los que presentan las mayores tasas de
mortalidad en defunciones Confirmadas la encabeza Yucatán (0.22),
Hidalgo (0.16), Colima (0.13), Quintana Roo (0.12) y Tlaxcala (0.07).

Un total de cuatro casos de influenza se detectaron en la recta final del año en Quintana Roo, de los cuales
tres fallecieron, ante la falta de vacunación de los pacientes.
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Puerto Morelos.- “No hay tiempo para
mañana. Todos los días debemos en-
frentar el hoy, porque ese hoy nos trae
un nuevo desafío” afirmó el gobernador
Carlos Joaquín al enfatizar que en Quin-
tana Roo debemos trabajar en equipo,
porque sólo así se logran mejores opor-
tunidades para la gente.

El gobernador de Quintana Roo
asistió y participó en las celebraciones
conmemorativas del cuarto aniversario
de la creación del municipio de Puerto
Morelos, por el que se realizó una Se-
sión Solemne de Cabildo que encabezó
la presidenta municipal Laura Fernán-
dez Piña con la presencia del cuerpo de
regidores.

El gobernador Carlos Joaquín invitó
a la población portomorelense a sentirse
orgullosa y la convocó a sumar esfuer-
zos y trabajar de manera conjunta en la
construcción de un camino en el que
prevalezca la inclusión, la solidaridad
y la participación ciudadana para avan-
zar juntos por el camino correcto. 

“Puerto Morelos ya está en la his-
toria de Quintana Roo” aseguró Carlos
Joaquín. Precisó que falta mucho por

hacer para “fortalecer nuestra historia
con mejores escuelas para nuestros ni-
ños y jóvenes, con mejores servicios de
salud y servicios públicos de calidad”.

“En este  cuarto cumpleaños de
Puerto Morelos, es preciso que todos
asumamos cuál debe ser el compromiso

de los municipios frente a una ciuda-
danía que demanda transparencia, que
quiere terminar con todo tipo de impu-
nidad, que ya no tolera la corrupción,  la
desigualdad y  las ineficiencias del apa-
rato público”, expresó el gobernador de
Quintana Roo.

La presidenta Fernández Piña afir-
mó que a 105 años de historia y cuatro
años de la creación de Puerto Morelos
como municipio, se consolida como un
destino turístico de clase mundial, con
instalaciones que atienden a un millón
de visitantes al año e infraestructura ur-

bana que da servicio a más de 30 mil
habitantes.

La munícipe destacó el respaldo
que el gobernador Carlos Joaquín ha
dado para la consolidación de Puerto
Morelos.

“Tenemos grandes aliados como un
Gobierno del Estado amigo, hemos ca-
minado más de tres años con la admi-
nistración del contador público Carlos
Joaquín quien ha permitido desarrollar-
nos y generar un ambiente propicio para
nuestro trabajo”, dijo.  

El gobernador Carlos Joaquín, la
presidenta municipal Laura Fernández
y los integrantes del Cabildo entregaron
reconocimientos a ciudadanas y ciuda-
danos distinguidos de Puerto Morelos,
por su participación a la vida social,
cultural, política y económica en bene-
ficio de la población de la entidad.

Al concluir el acto solemne y acom-
pañado de la presidenta del Sistema DIF
Quintana Roo, Gaby Rejón, e invitados
especiales, el gobernador Carlos Joa-
quín partió un pastel de cumpleaños y
recibió felicitaciones de la ciudadanía
y la interpretación de un mariachi.

“En este cuarto cumpleaños de 
Puerto Morelos, es preciso que todos
asumamos cuál debe ser el compromi-
so de los municipios frente a una ciuda-
danía que demanda transparencia, que
quiere terminar con todo tipo de impu-
nidad,  desigualdad y  las ineficiencias

del aparato público”,  expresó 

El datoConmemoran 4º aniversario del onceavo municipio

Puerto Morelos ya está en
la historia de Q. Roo: CJ

El gobernador Carlos Joaquín, al concluir el evento oficial, partió un pastel de cumpleaños.

El gobernador convoca a crear mayor inclusión y beneficios para la gente

Chetumal.- Uno de los proyectos
que pondrá en marcha en los pri-
meros meses de 2020 el  Sistema
DIF Quintana Roo, que encabeza
Gaby Rejón de Joaquín, a través
de la Dirección de Atención In-
tegral y Prevención de Salud es
la apertura de una clínica de len-
tes, con la que se pretende bene-
ficiar con más y mejores oportu-
nidades a más de 200 mil perso-
nas en la entidad.

Dicha clínica de lentes, que
es resultado de la alianza con el
Club Rotario de Estados Unidos,
operará en la Dirección de Aten-
ción Integral y Prevención de
Salud, ubicada en la calle Juan
de la Barrera, número 51, esqui-
na con calle Primo de Verdad de
la colonia Primera Legislatura,
en donde la población podrá

acudir a realizarse su valoración,
siendo este servicio y entrega de
lentes totalmente gratuito.

Es así, que toda persona en si-
tuación vulnerable que padezca
de agudeza visual baja, será aten-
dida y evaluada por el optome-
trista y enfermero, Rudy Avilés
Góngora, quien está capacitado
para realizar el estudio a través
de un equipo complejo de alta tec-
nología, que detecta la dioptría
para saber si el paciente es diver-
gente (con miopía) o convergente
(con hipermetropía o presbicia),
para posteriormente canalizarlo
al área correspondiente para la
entrega de sus lentes.

Actualmente, la clínica de len-
tes se encuentra en habilitación y
se está trabajando en el proceso
de limpieza de los mismos, así

como en la captura e información
de una base de datos de los lentes
por parte de Antonio Humberto
Luna Ruiz, quien señaló que se
capturan alrededor de 220 piezas
diarias de acuerdo a su clasifica-
ción y número de graduación, pa-
ra que al abrir al público dicha
clínica se puedan entregar de ma-
nera inmediata.

Cabe destacar, que uno de los
compromisos del Gobernador,
Carlos Joaquín y de la presidenta
del Sistema Estatal DIF Quintana
Roo, Gaby Rejón de Joaquín es
trabajar de la mano con asocia-
ciones y organizaciones para así
juntos avanzar a favor de la po-
blación en situación de vulnera-
bilidad para otorgarles más y me-
jores oportunidades de contar con
una mejor calidad de vida.

En alianza con el Club Rotario de Estados Unidos

DIF estatal abrirá clínica de lentes en los primeros meses

Toda persona en situación vulnerable que padezca de agudeza visual baja, será
atendida y evaluada por el optometrista
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Construirán 100 sucursales 
del Banco de Bienestar al mes

El presidente Andrés Manuel López Obrador
anunció que ya se inició la construcción de su-
cursales del Banco de Bienestar y se creó la em-
presa “Internet para Todos”, que hará instalación
de este servicio en todos los municipios del país.

“¿De dónde obtuvimos los recursos?, de los
ahorros del fin de año, y ya tenemos el dinero y
está por firmarse el convenio con la Secretaría de
la Defensa para la construcción de las más de 2
mil 700 sucursales, que ya se inició, ya se está
trabajando, tenemos que hacer como 100 (sucur-
sales) al mes”, explicó.

La inversión autorizada para los proyectos
es de 10 mil millones para las sucursales ban-
carias y otros 10 mil millones para el funcio-
namiento de la empresa “Internet para Todos”,
que es una filial de la Comisión Federal de Elec-
tricidad (CFE).

“Se tiene el permiso, la concesión para que
esta empresa que no tiene fines de lucro pueda
instalar y dar el servicio de Internet en todo el
territorio nacional. El proyecto significa una in-
versión de 10 mil millones de pesos. Ya comen-
zamos, y también se tiene tres mil millones otor-
gados a la empresa, porque esto si nos va a llevar
tres años”, añadió.

Respecto al inicio de la construcción de las
sucursales bancarias se debe a que “la banca
comercial no ha cumplido, les ha faltado un po-
co de dimensión social. Están donde hay mer-
cado, donde ellos consideran que tienen clientes,
porque prevalece el negocio, lo mercantil. Claro

esa es su función de las instituciones bancarias,
pero en esta nueva etapa se tiene que pensar de
otra forma”, pidió el presidente.

Añadió que no es posible que durante tiempo
se tenga este atraso de no contar con el servicio
bancario el territorio nacional y que no se tenga
todo el país cubierto con la red de Internet, indicó
que “el estado tiene que cumplir con su respon-
sabilidad social para dispersar los 300 mil mi-
llones de pesos de los programas sociales en
todo el país” y va a haber ahorro en comisiones
que hará autosuficiente al Banco de Bienestar.

“Se aprobó el inicio de la construcción de
dos mil 700 sucursales del Banco de Bienestar,
este año se van a construir mil 350 y el año pró-

ximo el resto. Fortalecer el Banco de Bienestar
con dos mil 700 sucursales, pequeñas, las van
a construir los ingenieros militares, las primeras
mil 300, tanto la construcción como el equipa-
miento van a significar una inversión de cinco
mil millones de pesos este año y otros cinco mil
el año próximo”, explicó.

Respecto a la nueva empresa de Internet este
año se otorgaron tres mil millones de pesos para
que empiece los trabajos en las sucursales del
Banco de Bienestar, con el fin de dotar del ser-
vicio tanto bancario como de conectividad en
los municipios del país que carecen de éstos.

“Vamos a terminar en 2022, 20, 21 y 22. Es-
to lo comento porque en las primeras mil 350

sucursales bancarias van a tener desde luego
Internet. No solo en la sucursal -aclaró-, (sino)
en el municipio”, aseguró el mandatario.

Detalló que durante el fin de semana estuvo
en cabeceras municipales de Hidalgo y Puebla
que carecen tanto de sucursales bancarias como
servicio de Internet.

“Esto es una buena noticia para los de Ama-
tán, Chiapas que ahora que fui no tenían forma
de cobrar sus apoyos y de hacer alguna opera-
ción, algún trámite, porque no hay una sucursal
y es cabecera municipal”, indicó.

Apuntó que se ha dejado estos servicios que
se concentraron en las ciudades, pero se dejó
se atender las zonas rurales del país.

Hasta concluir 2 mil 700, el próximo año

Se destinarán 10 mil mdp para la empresa “Internet para Todos”: AMLO

El presidente Andrés Manuel López
Obrador exhortó este lunes a los le-
gisladores que aprueben elevar a ran-
go constitucional el otorgamiento de
pensiones a los adultos mayores y
discapacitados, así como las becas.

En su conferencia matutina, ex-
presó que si la Cámara de Diputados
aprueba elevar a derecho constitu-
cional contar con esos derechos, de-
be ir acompañado del presupuesto
requerido para que “no sea letra
muerta”.

Recordó que hace 25 años se ele-
vó a rango constitucional el derecho
a la salud, pero no se dotó del pre-
supuesto que asegure se cumpla, por
ello indicó que se tienen que auto-
rizar los recursos necesarios para
atender a la población contemplada
en los programas sociales.

“Queremos que se consoliden;
son de las cosas que tenemos que
apurarnos a dejarlas bien consolida-
das para que en el futuro no puedan
cancelar estas acciones. Este año tie-

nen que aprobar los legisladores el
que se convierta en un derecho la
pensión para los adultos mayores,
se eleve a rango constitucional, tam-
bién la pensión a discapacitados y
las becas”, expresó.

“Ahora los legisladores que tie-
nen la responsabilidad exclusiva au-
torizar el presupuesto, tienen que ga-
rantizar que esos problemas no ten-
gan problemas financieros; que
siempre se les asignen los presupues-
tos”, finalizó.

Pide López Obrador elevar pensiones y becas a rango constitucional
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El ex secretario de Seguridad Pública, Genaro
García Luna, permanecerá retenido en el Centro
de Detención Metropolitano de Brooklyn, bajo el
número de preso 59745-177, mientras se lleva a
cabo su proceso en una corte de Nueva York, según
la Oficina de Prisiones (BOP).

Desde este lugar el ex colaborador de Felipe
Calderón, acusado de recibir sobornos del Cár-
tel de Sinaloa, será trasladado en un convoy
el próximo 21 de enero para la audiencia pro-
gramada ante el juez Brian Cogan, quien pre-
sidió el juicio contra el narcotraficante Joaquín
“El Chapo” Guzmán.

Este penal fue creado en los inicios de los no-
venta para liberar una parte del hacinamiento de
reos que por entonces se vivía en el Centro Co-
rreccional Metropolitano de Manhattan, pero luego
devino en el sitio donde permanecen los presos
con algún proceso abierto en la Corte Federal del
distrito este de Nueva York, como es el caso del
súper policía de Calderón.

En esta cárcel actualmente están recluidos mil
693 convictos, lo cual indica que el lugar opera al
límite de su capacidad.

Esta cácrel ha recibido infinidad de críticas en
los años que lleva operando, sobre todo por el
comportamiento al margen de la ley de los custo-
dios. En 2015, un juez federal dio entrada a una
demanda de reos musulmanes que alegaban haber

sido objeto de abusos arbitrarios como palizas y
aislamientos.

En febrero de 2019, presos que hicieron huel-

ga de hambre y activismo por un apagón que
los dejó sin calefacción una semana, fueron ob-
jeto de vejaciones como recibir gas pimienta o

el cierre de las válvulas de los inodoros, según
reclamaron sus abogados. 

Cameron Lindsay, un guardia que trabajó casi
una década ahí, dijo a The New York Times que
el Centro de Detención Metropolitano de Brooklyn
era quizás “la más problemáticas de las prisiones”
del sistema penitenciario norteamericano. 

En el penal se encuentran presos de pandillas
como la salvadoreña Mara Salvatrucha 13 y tam-
bién estuvieron los mexicanos de la banda de Los
Rendón-Reyes, un grupo de ocho padrotes tlax-
taltecas condenados en enero de 2019 a distintas
penas por cargos de explotación sexual y trata de
personas.

En este momento se hallan recluidos dos fa-
mosos raperos, también a la espera de que le sean
dictadas sus sentencias. Uno es R. Kelly, también
con un proceso abierto en Chicago por diversos
cargos relacionados con explotación sexual, y el
otro es el cantante local Daniel Hernández, o
6ix9ine, sobre quien pesan acusaciones de crimen
organizado y portación de armas.

Del mismo modo estuvo presa unas sema-
nas la actriz de Smalville,  Allison Mack, pero
quien se encuentra aún recluido ahí a la espera
de una sentencia es el falso gurú Keith Raniere;
ambos con asuntos relacionados con la secta
de explotación sexual, fraude y crimen orga-
nizado, NXIVM.

Desde este lugar el ex colaborador 
de Felipe Calderón, acusado de recibir
sobornos del cártel de Sinaloa, será

trasladado en un convoy el próximo 21
de enero para la audiencia programada
ante el juez Brian Cogan, quien presidió

el juicio contra el narcotraficante
Joaquín “El Chapo” Guzmán.

El datoEn Centro de Detención Metropolitano de Brooklyn

Genaro García Luna estará 
con maras durante proceso 
De las prisiones más problemáticas del sistema penitenciario de EU

Habrá tres ministras en el máximo tribunal

Margarita Ríos Farjat asume como ministra de la SCJN
El presidente de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN), Arturo
Zaldívar, afirmó que este lunes es un
día histórico, pues por primera vez
desde la reforma de 1994 habrá tres
ministras en el máximo tribunal con
la llegada de Margarita Ríos Farjat.

Ríos Farjat rindió protesta como
ministra de la SCJN en la que, como
integrante de la primera sala, tendrá
en sus manos asuntos civiles y pena-
les durante los próximos 15 años. 

La nueva ministra de la SCJN re-
frendó la autonomía con la que se ha
desempeñado toda su vida respecto
a los poderes Ejecutivo y Legislativo,
así como de “los poderes fácticos de
cualquier índole”.

En sesión solemne, Ríos Farjat
(en un hecho histórico, se integró co-

mo la tercera mujer en el pleno de la
Corte), señaló que entiende la auto-
nomía como una forma de ser “se es
una persona autónoma y crítica res-
pecto a todo y a todos o no se es res-
pecto a nada”.Resaltó que se ha con-
ducido con autonomía en su vida pro-
fesional y entera, “mi pensamiento ,
mis elecciones y mis decisiones”.

“Autonomía que refrendo ahora
en la función que empiezo a desem-
peñar y que será respecto a toda in-
fluencia, visión o postura que no naz-
ca exclusivamente de mi saber y en-
tender. Autonomía respecto a los
otros poderes del Estado: Ejecutivo
y Legislativo, pero también a otros
tipos de poderes; los fácticos de cual-
quier índole”.

La ministra advirtió que la indepen-

dencia radica en una disposición del es-
píritu y no en una procedencia, “con
esa disposición de ánimo y con un alto
sentido de la responsabilidad asumo la
encomienda más alta de mi vida”.

Ríos Farjat sostuvo también que
la sola existencia de un catálogo de
derechos no los garantiza, es nece-
sario un entorno político plural y
democrático que permita la movi-
lidad social: “a través de la respon-
sabilidad social lograremos un me-
jor país y una mayor justicia para
todos”, concluyó. 

El ministro Zaldívar, quien le hizo
la entrega de la credencial y distin-
tivos correspondientes, destacó que
desde la reforma al Poder Judicial de
la Federación de 1994, tres mujeres
integran el máximo tribunal del país.

Margarita Ríos Farjat rindió protesta como ministra de la SCJN
para los próximos 15 años. 

Genaro García Luna permanecerá retenido en el Centro de Detención Metropolitano
de Brooklyn, mientras se lleva a cabo su proceso en NY.
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Por cierto, no recuerdo, pero en al-
gún libro que leí, por ahí decía algo
más o menos así: “Si quieres ayu-
dar realmente a los pobres lo mejor
es no convertirse en uno de ellos”
y tendría que recordar que más o
menos vivimos unos 29 mil días
en promedio, por ello, hay una
enorme diferencia entre el estar vi-
vo y el saber vivir, escribía por ahí
un escritor, así que comencemos  a
descontar… hay poco tiempo para
tanto trabajo.

Pensemos en que en alguna oca-
sión uno de los destacados escrito-
res e intelectual me reclamaba del
por qué no escribía con mayor pre-
cisión en el campo cultural y dejaba
de escribir como cualquier cristiano
interesado en hacerlo. Decía que es
brillante ser considerado como “in-
telectual”, aunque sea de los “inte-
lectuales orgánicos”, que son pa-
gados por alguien del poder. Así
que le dije que no me importaba
que me leyeran los “intelectuales”,
que trataba de escribir como cual-
quier otra gente lo hace para que
me lean y entiendan las gentes nor-
males de la calle. Finalmente, hay
que reconocer que eso de ser inte-
lectual solamente es el producto de
la repetición y de la necedad en ha-
cer historias o contar ideas que se
van ocurriendo cuando tratamos de
ver la realidad. Pero además, mu-
chos intelectuales son expertos en
dar por su lado o decir lo que los
políticos que les contratan quieren
escuchar, finalmente les pagan por
darles por su lado y andar de “la-
meculos”. A lo mejor ganan bien,
pero debe ser una tarea muy desa-
gradable cuando se tiene dignidad.
Y es que muchos se enfocan en las
riquezas y se olvidan de las convic-
ciones y de las ideas, dejan el idea-
lismo para andar llenando la cartera,
y para ello, como todo, tiene un sig-
nificado, la mayoría, carga la cartera
en las bolsas traseras, muy cerca
del recto y de las nalgas…

Entendamos que la posibilidad
real de ser diferente en el hoy, que
en el pasado, requiere de una forma
especial de entender el mundo y la

vida, es otra forma de pensar. Creo
que en verdad, hay muchos que se
la llevan lamentándose, sobre lo que
sufren en la actualidad, y cuando
andas en esas ramas de la queja y
la lamentación, pues uno se espe-
cializa en ellas, pero no puede bus-
car otras formas de pensar para me-
jorar en su vida, y eso, requiere otra
forma de pensar. Hace muchos años,
recordaba lo que dijo alguno de mis
maestros: “Los dogmáticos no son
inteligentes, simplemente, porque
no hay inteligente que pueda ser
dogmático” y esto lo decía con re-
ferencia a los famosos “rabanitos”
(rojos por fuera y blancos por den-
tro) del PCM, que se pasaban espe-
rando las condiciones “objetivas y
subjetivas”  para poder entrar de lle-
no a los canales de la revolución,
leían los textos de Stalin, de Lenin
o Trotski y los repetían como dog-
ma, para ellos no podían existir otras
formas de revolucionar a una socie-
dad, de hacer cambios, por ello,
cuando llegó la Revolución Cubana
se impactaron, no entendían eso del
“foquismo” guerrillero y hablaban
de que, solamente, se lograría la re-
volución con la base de los obreros
y los campesinos, para implantar la
“dictadura del proletariado”, y bue-
no, al paso de los años, con la caída
del muro de Berlín, también se les
cayó el dogma y el teatrito, claro,
no dejaron el dogma, lo siguen ma-
nejando, y así se van acercando a
AMLO para convencerle de que los
caminos del PC, pueden ser los me-
jores para él y para su proyecto, el
caso es que, al final de cuentas, un
hombre solitario, necio, dictando
las cosas por su conciencia, honesto
en su conducta y en su proceder co-
mo AMLO, cambió en un momento
al país, porque al final de cuentas,
los neoliberales, le dieron la razón,
cuando se les descubre que son una
bola de ratas, corruptos, entreguistas
y cobardes, y muchos de ellos, usa-
ron, en sus análisis a los “intelec-
tuales orgánicos” que son especia-
listas en encontrar explicaciones de
los fracasos y decir que vendrán
tiempos mejores, siempre y cuando,

ellos, anden en esos canales… por
esa razón, cuando menos, se podrá
entender que los hombres de los di-
neros, los poderosos dineros, enten-
dieron que era mejor apoyar a AM-
LO, porque él tendría la capacidad
de controlar a las masas porque go-
zaba de confianza y respeto del in-
felizaje nacional ya que, los “fifís”,
que solamente andan buscando me-
jores negocios dentro de la política,
del usar los recursos y los fondos
públicos para beneficiarse ellos y
no beneficiar a los demás.

Y hoy en día, después de los en-
gaños, mentiras, fracasos, robos, co-
rruptelas de los políticos, la gente
quería una gente que dijera la ver-
dad, las cosas como son, que tuviera
el valor de enfrentar los enormes in-
tereses que se mueven en el poder,
y así, quieran o no, AMLO, vino a
representar esa idea y necesidad,
por ello se convierte, con votos ma-
sivos, en líder, y aún estamos en el
proceso de entender qué puede ha-
cer con los demás ricachones con
los que se ha rodeado, bueno, creo
que ni él mismo sabe para qué los
tiene, y no sé si sabe que, al final de
cuentas, es usado y son usados en
el “toma y daca” de los grandes ne-
gocios, uno, quiere el poder y el

cambio, los otros, quieren los ne-
gocios y el dinero, así, nadie sabe
hasta cuándo se sostendrán esas re-
laciones, porque al parecer, él, no
hace los compromisos directamente,
sino por medio de Romo y de otros
empresarios y financieros que al pa-
recer, le han convencido de que son
de buenas intenciones, y que sí ha-
cen negocios, pero no cochinadas,
así gobernó la capital y así sobrevi-
vió a los muchos ataques de los po-
líticos tradicionales que lo han ta-
chado de filocomunista, cuando en
verdad, pienso, que ni sabe de qué
se trata eso…

En este esquema de decir la ver-
dad, AMLO, ha logrado, por medio
de las “mañaneras”, dar  la sincera
impresión de que trata de apoyar a
los que más lo necesitan y evita
que, se aumenten los rumores y los
chismes, porque da la cara y  trata
de atender lo que dicen los demás,
a pesar de que, aparentemente, por
su necedad, muchos, digan que no
escucha a sus colaboradores, y son
los tiempos de muchos cambios y
de alteraciones de la normalidad,…
y bueno, habla despacito, para que
lo entiendan los políticos y los “in-
telectuales orgánicos”, que también
son pueblo…

Habla despacito, muy despacito

Creo que en verdad,
hay muchos que se

la llevan
lamentándose,

sobre lo que sufren
en la actualidad, y
cuando andas en
esas ramas de la

queja y la
lamentación, pues
uno se especializa
en ellas, pero no

puede buscar otras
formas de pensar

para mejorar en su
vida, y eso,

requiere otra forma
de pensar.

Por Sócrates A.
Campos Lemus

socrates_campos8@yahoo.com.mx

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!
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Al compartir la rosca de Reyes como agra-
dable pretexto, Ricardo Monreal dio a co-
nocer ayer a los reporteros los 18 temas
prioritarios de la agenda legislativa de fe-
brero a abril en el Senado. Un nuevo avance
en el rediseño del Estado.

“Ley de Amnistía; fuero; elevar a rango
constitucional las pensiones a adultos ma-
yores; uso de la marihuana; regulación del
outsourcing; Reforma Judicial;  Reforma al
Sistema Financiero; regulación de la econo-
mía circular; nueva Reforma Electoral; bie-
nestar animal…

“Regulaciones en materia de cambio cli-
mático y medioambiente; Reforma de Dere-
cho al Olvido en Plataformas Digitales; De-
recho a la Verdad; Derecho al Libre Desa-
rrollo a la Personalidad (son dictámenes que
ya están muy avanzados, afirmó)…

“Leyes secundarias del 19 constitucional
sobre delitos graves; reducción del financia-
miento público a los partidos políticos; esta-
blecer por Ley porcentajes de contenidos
nacionales en servicios OTT (o sea, en con-
tenidos audiovisuales de plataformas como
Netflix, Amazon, YouTube y otras)…”

Son, dijo el presidente de la Junta de
Coordinación Política y líder de la mayoría
de Morena en el Senado, 18 temas “que
consideramos prioritarios, aunque no son li-
mitados, no son limitativos” para ser trami-
tados en el período febrero a abril”.

Pero no sólo tenemos eso, aclaró, “tene-
mos otros pendientes, ¿cuáles son?

“Algunos nombramientos como órgano
colegiado: el Consejo Ciudadano de la Fis-
calía General de la República (nos falta
nombrarlo, son cinco). Vamos a lanzar la
convocatoria en los próximos días.

“Falta designar un magistrado del Órga-
no Jurisdiccional Local en materia Electoral
del estado de Nayarit ya que en Nayarit se
hizo una reforma reduciendo el número de
magistrados, y nosotros habíamos nombra-
do un número de magistrados. Quitó uno y
está pendiente nombrar por el Senado uno.

“Nos faltan los consejeros del Consejo
Ciudadano, nos faltan dos del INAI, que te-
nemos que lanzar la convocatoria también
en enero para empezar a revisarla, citarlos a
comparecer en febrero.

“Luego nos faltan tres consejeros del
Consejo Ciudadano del Sistema Público de
Radiodifusión del Estado Mexicano.

“Nos falta un magistrado de la Sala Es-
pecializada del Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación, que ese magistra-

do tiene como dos años o más, desde antes
que llegáramos nosotros, que no se ha nom-
brado; no tuvo consenso de los tres pro-
puestos por la Corte y ya dos de ellos o tres,
ya no quiere nadie, entonces tenemos que
volver a lanzar otra convocatoria.

“Nos falta un consejero independiente
del Consejo de Administración de Petróleos
Mexicanos.

“Nos faltan integrantes de la Comisión
de Selección para designar el Comité de
Participación Ciudadana del Sistema Nacio-
nal Anticorrupción.

“Nos faltan magistrados del Tribunal de
Justicia Administrativa, que también quedó
pendiente; y nos faltan magistrados del Tri-

bunal Agrario que están incompletos.
“Es decir, tenemos nombramientos que

arrastramos desde la legislatura pasada, y que
yo espero que avancemos mucho en febrero,
marzo y abril, pero requerimos en la mayoría
de ellos mayoría calificada, por eso es que no
hemos logrado los consensos”, precisó.

CON EBRARD
Informó además de un encuentro informati-
vo y de actualización con el Canciller Mar-
celo Ebrard (especialmente sobre la posi-
ble aprobación en el Congreso de EU del T-
MEC), y para sugerirle crear un grupo plu-
ral y multi institucional o institucional entre
el Ejecutivo y el Legislativo que implemen-
te el T-MEC en especial que precise lo rela-
tivo a los paneles. A esto en Estados Unidos
le llaman agencia de seguimiento.

Se revisó el tema de Bolivia y el conflic-
to Irán-Estados Unidos y el acuerdo comer-
cial con la Unión Europea, próximo a salir.

Ebrard invitó a la Jucopo del Senado (a

los coordinadores parlamentarios) a la reu-
nión de la CELAC del miércoles, que reúne
a los más de 20 países de América Latina. E
igual a la reunión anual de embajadores y a
cónsules de México en el mundo.

Frente al reclamo de algunos gobiernos
de la región por la evasiva actuación de Mé-
xico (por ejemplo, en el caso del reconoci-
miento de Juan Guaidó, como presidente
de Venezuela), dijo que para él, “en los he-
chos, México está recobrando su papel y su
interlocución en este hemisferio del mundo,
en este Continente”.

Y consideró normal que se presenten au-
sencias en el encuentro de la CELAC como
órgano revisor de la política internacional.

CON LA OPOSICIÓN: “BIEN”
Interrogado sobre las relaciones de las fuer-
zas parlamentarias, que salieron muy daña-
das luego del encontronazo del nombramien-
to de la presidenta de la Comisión Nacional
de Derechos Humanos, Monreal dijo:  

“Esta pregunta es muy puntual. La rela-
ción con los coordinadores de grupos parla-
mentarios miembros de la Junta es muy
buena. Hoy he conversado con ellos, nos
vamos a reunir en los próximos días para
precisar la agenda.

“Esta (la que había apenas dado a cono-
cer) es la agenda que está pendiente, pero
ellos tienen otras propuestas de agenda, en-
tonces vamos a conjuntarlas, pero hay una
buena relación de respeto y que podemos sa-
car adelante la mayor parte de los puntos”.

Por lo demás consideró que el llamado
“bloque opositor” (integrado por las banca-
das del PAN, PRI, MC y PRD) representa
una fuerza en la correlación legislativa que
actúa dentro de lo normal.

“… y voy a intentar convencerlos para
que en algunas materias caminemos juntos
en consenso; en todas voy a buscar que sea
por consenso.

“Porque hay, por ejemplo, nombramien-
tos que nos falta ratificar del Ejecutivo Fe-
deral, que no hemos logrado sacarlos ade-
lante por la mayoría calificada.

“Hay un comisionado de la Comisión
Reguladora de Energía, hay un comisiona-
do de la Comisión Nacional de Hidrocarbu-
ros que nombra el Ejecutivo y ratifica el Se-
nado; hay un consejero independiente de la
Comisión Federal de Electricidad.

“Todos estos son por mayoría calificada,
tengo que hablar con ellos, la Comisión Re-
guladora de Energía, para ponernos de
acuerdo y tratar de que esté completo ese ti-
po de órganos autónomos.

“Incluso hay un vocal del IPAB y de la
Protección del Ahorro Bancario, que no se
ha nombrado o que no se ha ratificado por
el Senado.

“La relación es buena, no hay sino una
actitud de respeto con todos y con la cole-
gisladora también”, indicó.

LA INEVITABLE COMPARACIÓN
Fuera de las mañaneras de López Obrador,
no existe otro personaje en el poder actual
más que Ricardo Monreal que participe
constantemente en conferencias de prensa.

Si me equivoco u olvido a alguno, por
favor díganlo.

Y como son dos casos muy marcados
por su importancia en el Poder, pues es ine-
vitable compararlos.

Mientras en las mañaneras, a quienes al-
gunos ya llaman “las lagañeras” por aque-
llo de que prácticamente todos llegan semi-
dormidos, no pocos salen siempre inconfor-
mes porque AMLO simplemente no res-
ponde lo que se le pregunta, o porque se
echa largos y mareadores “choros” pseudo-
históricos, o afirmaciones plagadas de men-
tiras, en las conferencias de Monreal existe
la oportunidad de la réplica hasta que el re-
portero queda satisfecho.

No se trata de amarrar navajas, sino de
confrontar dos estilos entre políticos que,
sin duda, definirán el futuro del país. Cada
uno en un poder distinto al del otro.

Uno ya es presidente y el otro, puede lle-
gar a serlo. Así de simple.

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

Facebook / https://www.
facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Por Roberto 
Vizcaíno

Monreal:18 prioridades legislativas; 
la ineludible comparación con AMLO   

Los deseos de todos... 
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En la política mexicana se han
significado varios políticos por
sus dichos y hechos pintorescos,
los que van desde Presidentes
de la República, pasando por
gobernadores, diputados, sena-
dores y alcaldes.

La mayoría de estos sucesos
se encuentran documentados,
otros forman parte del anecdotario
legendario de sucesos ocurridos
en funciones de los personajes en
cuestión.

Se recuerdan algunas palabras
como las del entonces Ejecutivo
federal, Enrique Peña Nieto y su
frase de “ningún chile les aco-
moda”. Otras como las del en-
tonces gobernador chiapaneco
Juan Sabines quien mandó muy
lejos a sus detractores o recien-
temente el diputado Porfirio Mu-
ñoz Ledo quien también mandó
muy lejos a los diputados por su
forma de legislar.

Hilario Ramírez Villanueva
“Layín”, ex alcalde San Blas,

Nayarit, atrajo la atención, cuan-
do reconoció que él sí robó, pero
poquito en su gestión como pre-
sidente municipal, pero también
por algunas de sus acciones co-
mo transportarse en burro, sus
bailes o el regalo de un auto a
una quinceañera.

Surge ahora otro personaje dig-
no de atención, por ser un alcalde
que llegó a esa posición por la vía
independiente y al que algunos
ven con “espolones para gallo”,
para competir por el gobierno de
San Luis Potosí el año próximo.

Adrián Esper Cárdenas, fla-
mante alcalde de Ciudad Valles,
un municipio con alto crecimiento
económico, debido a encontrarse
en el centro de la Huasteca Poto-
sina y con grandes atractivos tu-
rísticos, se posiciona por las metas
trazadas que hablan de su ambi-
ción por pasar a la historia de su
municipio y trascender en el ám-
bito político.

Hijo de uno de los principales

empresarios de la zona (Alfonso
Esper) y nieto de un ex goberna-
dor de Tamaulipas (Enrique Cár-
denas González), el joven Adrián
se muestra como un político ex-
céntrico, en su decir y accionar.

Hace un par de meses anun-
ció la compra de 15 camionetas
Cybertruck, de la marca Tesla,
cuyo costo por unidad es supe-
rior al millón de pesos (fluctúan
entre un millón 300 mil y millón
y medio de pesos c/u), las que
apartó con 30 mil pesos, que pro-
vienen de su salario de un mes,
según dijo

El razonamiento para dicha in-
versión se basó en la fuerza de esta
que proporcionan dichas camio-
netas que pueden jalar pipas de
agua, contenedores de basura y su
mantenimiento es muy bajo.

Pero el alcalde Esper tiene ade-
más de esa compra una serie de
ocurrencias, como buscar que el
actor Charlie Sheen le mandará
un video mensaje para su informe

de gobierno o lanzar vivas al agua,
al turismo y otras cosas, durante
el aniversario de la Independencia
de México.

Esper Cárdenas es un alcal-
de polémico que se encuentra
listo para disputar el gobierno
estatal a los principales candi-
datos que puedan tener los par-
tidos Revolucionario Institu-
cional (actualmente gobierna
el estado), Acción Nacional (fa-
vorito para adjudicarse el triun-
fo) o Morena (disputará la pla-
za) y puede serlo apoyado por
alguno de los partidos con re-
gistro o mantenerse con la ca-
miseta de independiente.

Recursos económicos propios
los hay.

****
De vuelta ya, después de descanso
necesario, deseándoles a nuestro
lectores un gran año, en todos los
sentidos: salud, bienestar, econó-
mico y familiar.

Esper, el alcalde Ciudad Valles

Surge ahora otro
personaje digno de
atención, por ser un

alcalde que llegó a esa
posición por la vía

independiente y al que
algunos ven con

“espolones para gallo”,
para competir por el
gobierno de San Luis
Potosí el año próximo.
Adrián Esper Cárdenas.

Por Ramón 
Zurita Sahagún

ramonzurita44@hotmail.com

DE FRENTE Y DE PERFIL
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El gobierno del presidente An-
drés Manuel López Obrador si-
gue sin resolver los problemas
mayúsculos de inseguridad y
violencia que azotan al país. 

Y para ser sinceros, esa pro-
blemática social continuará, qui-
zá, por tiempo indefinido, a pe-
sar del esfuerzo que se realice
para erradicarla. 

Fueron muchos años en los
que las autoridades no comba-
tieron a la delincuencia, sino que
con su protección le permitieron
multiplicarse y crecer. 

Por ejemplo, la guerra fallida
contra los cárteles de la droga
provocó la muerte y desapari-
ción de miles de personas. 

En diferentes partes de nuestro
territorio, la delincuencia es la en-
cargada de gobernar. Los munici-
pios son parte del crimen organi-
zado. Las policías están a las órde-
nes de los capos o de los caciques. 

Tras un año de gobierno de
López Obrador no se ven los re-
sultados de la lucha contra vio-
lencia y la delincuencia. Los ín-
dices de criminalidad siguen ina-
movibles. 

Con la creación de la Guardia
Nacional (GN) se ofrecieron ex-
pectativas de efectividad en el
combate a la delincuencia, pero
aún no se ven resultados. 

Tampoco se nota la acción del
secretario de Seguridad, Alfonso
Durazo, para, por lo menos, de-
tener la espiral de violencia.

Sin duda, el tema de la inse-
guridad deberá ser atendido co-
mo una de las principales prio-
ridades del gobierno de López

Obrador, pues si hay violencia
incontrolable, las inversiones se
paralizan.

A nadie le agrada invertir en
donde los índices de criminali-
dad son elevados y la impunidad
que gozan los delincuentes es
casi total.

2020 MUY MOVIDO
Como sabe, amable lector, en
Estados Unidos se encuentra
preso y en espera de un juicio el
exsecretario de Seguridad, Ge-
naro García Luna. 

El exfuncionario es acusado
de varios delitos relacionados
con el narcotráfico. 

Entre otras cosas, uno de los
testigos, Jesús Zambada, dijo
que el exfuncionario recibió, al
menos, dos entregas millonarias
en dólares, por la protección al
Cártel de Sinaloa.

En la primera audiencia ante
el juez, García Luna se declaró
inocente. Esto lo podría condu-
cir a un juicio donde, segura-
mente, aparecerán nombres de
políticos, funcionarios y perso-
nas involucradas. 

Y el lodo que salpicará alcan-
zaría a los expresidentes Vicente
Fox y Felipe Calderón quienes
mantuvieron una estrecha cola-
boración del exfuncionario en-
cargado de la Seguridad Pública. 

¿Qué tanto sabían los exman-
datarios de los presuntos nexos
de su colaborador con los cárte-
les de la droga?

La respuesta se conocerá con-
forme avance el juicio. Los acu-
sadores y los defensores tendrán
en la mira a los expresidentes,
principalmente a Calderón,
quien declaró la guerra a la de-
lincuencia organizada.

El combate fallido a la crimi-
nalidad durante el gobierno cal-
deronista solo dejó un escenario
de muerte y desolación. 

Uno de los principales orga-
nizadores de ese combate fue
García Luna, hombre de todas
las confianzas de Calderón. 

En el presente, además de
García Luna se encuentran en
apuros los funcionarios que co-
laboraban con él. Algunos nom-
bres de ellos ya se conocieron.
Además las autoridades ya los
investigan en México.  No dude
usted amable lector, que el 2020
será un año de sorpresas.

¿CÁRCELES O INFIERNOS?
Parece que a nadie le interesa lo
que ocurre en las cárceles me-
xicanas. 

Las autoridades únicamente
se encargan de investigar las ma-
sacres y se olvidan del infierno
en que viven miles de reclusos. 

Si hay una matanza en tal o
cual prisión, se repite la opera-
ción de siempre: se llevan a los
presos a otros centros peniten-
ciarios. 

Pero el conflicto continúa. 
El martes 31 de diciembre de

2019, en el Centro Regional de
Readaptación Social de Ciene-
guillas, Zacatecas, se registró
una riña que dejó 16 muertos.

En el enfrentamiento partici-
paron delincuentes del Cártel de
Sinaloa y del Cártel del Golfo.
Los primeros fueron señalados
como los agresores. 

Los presuntos implicados
fueron llevados a otras cárceles
y es posible que ese episodio trá-
gico pronto sea olvidado. 

aco2742@hotmail.com

PUNTO X PUNTO

Por Augusto
Corro

Violencia e inseguridad
Fueron muchos 

años en los que las
autoridades no
combatieron a la

delincuencia, sino que
con su protección le

permitieron
multiplicarse y crecer.
Por ejemplo, la guerra

fallida contra los
cárteles de la droga
provocó la muerte y
desaparición de miles

de personas. 

Una fe de ficción...
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El viejo dicho popular que advier-
te que las cosas malas pueden em-
peorar – “pasar de Guatemala a
Guatepeor” – tendrá que ser ade-
cuado para los mexicanos que se
sienten en peligro dentro de terri-
torio nacional y por ello solicitan
asilo en Estados Unidos.

El riesgo es que esos mexica-
nos dejen su residencia en busca
de un mejor sitio en la Unión
Americana, pero terminen en
Guatemala, país que, sin ninguna
intención de incurrir en un comen-
tario discriminatorio, padece igua-
les o peores niveles de inseguri-
dad. En este caso, podría calificar-
se de “Guatepeor”

Lo anterior se desprende de una
información transmitida por la
agencia internacional Reuters, se-
gún la cual por acuerdo del gobier-
no del belicoso Donald Trump
–que ha hecho del combate a los
migrantes uno de sus lemas centra-
les de gobierno y de su campaña
de reelección– los mexicanos que
buscan asilo en Estados Unidos
podrían ser enviados a Guatemala.

Este movimiento sería resulta-
do del acuerdo bilateral firmado
por Estados Unidos con el país
centroamericano el año pasado.

Cabe recordar que acuerdos si-
milares se firmaron con Honduras
y El Salvador e inclusive hay un
convenio parecido con México.
Aunque el gobierno de la llamada
Cuarta Transformación no lo ha
reconocido oficialmente, los mi-
grantes procedentes de Centroa-
mérica y de otras regiones del
mundo que logran llegar a la fron-
tera México-Estados Unidos tie-
nen que permanecer en territorio
nacional mientras las autoridades
del vecino país determinan si pro-
cede o no su solicitud de asilo.

Esta nueva modalidad del pro-
ceso de asilo se descubrió por do-
cumentos conocidos por reporte-
ros de la agencia Reuters que con-
tenían instructivos (denominados
guías) enviados a funcionarios es-

tadounidenses en días recientes.
Específicamente, se menciona un
correo electrónico, fechado el día
4 del presente mes, mediante el
cual personal de campo del Servi-
cio de Ciudadanía e Inmigración
de los Estados Unidos (USCIS)
fue informado de que los ciudada-
nos mexicanos ahora serán inclui-
dos en los grupos “susceptibles”
de ser considerados dentro del
acuerdo con Guatemala.

De conformidad con el despa-
cho de la agencia informativa,
USCIS y la Oficina de Aduanas y
Protección Fronteriza de los Es-
tados Unidos no respondieron de
inmediato a una solicitud de co-
mentar el contenido del docu-
mento electrónico.

El despacho de Reuters men-
ciona además que demócratas y
grupos promigrantes se han
opuesto a la medida y sostienen
que los solicitantes de asilo se en-
frentarán a peligros en Guatemala,
donde la tasa de asesinatos es cin-

co veces mayor que la de Estados
Unidos, según datos compilados
por el Banco Mundial en 2017.

Además alegan que la oficina
de asilo del país es pequeña y
tiene poco personal, por lo cual
no tiene la capacidad de atender
adecuadamente un aumento sig-
nificativo de casos.

LA NUEVA MINISTRA DE LA
SUPREMA CORTE SE DECLARA

DEFENSORA LA AUTONOMÍA
DEL PODER JUDICIAL

Llegada a la Suprema Corte de
Justicia bajo la sombra de supues-
tos intentos del jefe del Ejecutivo
Federal, Andrés Manuel López
Obrador de acabar con la autono-
mía de los otros dos poderes, el
Legislativo y el Judicial, Margari-
ta Ríos Farjat rindió protesta como
ministra con un discurso en el que
puso como aspecto principal la de-
fensa  de la autonomía del máxi-

mo tribunal del país respecto de
los poderes Ejecutivo y Legislati-
vo, así como de “poderes fácticos
de cualquier índole.

“Autonomía que refrendo
ahora y que será respecto a toda
influencia, visión o postura que
no nazca exclusivamente en la
intimidad de mi leal, saber y en-
tender”, agregó la nueva minis-
tra, adscrita a la primera sala del
máximo tribunal del país, en la
cual tendrá que atender asuntos
civiles y penales durante los pró-
ximos 15 años.

“Autonomía respecto a los
otros poderes del Estado, el Ejecu-
tivo y Legislativo, cuya Cámara
Alta tuvo a bien nombrarme, pero
también respecto a otro tipo de po-
deres: los fácticos, de cualquier ín-
dole”, añadió Ríos Farjat, quien
explicó que entiende la autonomía
“como una forma de ser”  y tam-
bién sostuvo que hoy en día existe
un entorno social y político favo-
rable para que el discurso de los

derechos se haga realidad.
Al entregarle la credencial y

distintivos correspondientes a su
nuevo cargo, el presidente de la
Corte, Arturo Zaldívar Lelo de La-
rrea, destacó que desde la reforma
del Poder Judicial de la Federa-
ción de 1994, es la primera oca-
sión en que tres mujeres integran
el máximo tribunal del país.

La ministra es abogada por la
Facultad de Derecho y Ciencias
Sociales de la Universidad Autó-
noma de Nuevo León (UANL);
obtuvo la maestría en Derecho Fis-
cal de la misma universidad y re-
alizó cursos de especialización im-
partidos por el Instituto de la Judi-
catura Federal en 1998 y por la
Bolsa Mexicana de Valores (2003).

Entre los invitados al acto estu-
vieron el jefe de la Oficina de la
Presidencia, Alfonso Romo; los
secretarios del Trabajo, Luis Ma-
ría Alcalde; de la Función Pública,

Eréndira Sandoval; y de Hacien-
da, Arturo Herrera; así como los
senadores Vanessa Rubio, Miguel
Ángel Osorio Chong y Miguel
Ángel Mancera.

Al término de la ceremonia,
Romo también destacó que la nue-
va ministra será independiente, no
obstante haber sido parte del go-
bierno federal, como jefa del Ser-
vicio de Administración Tributaria
(SAT). Afirmó que los ministros
son completamente autónomos:
“Una cosa es que vengamos
acompañando a un programa polí-
tico y otra cosa es que no seamos
independientes.”

RATIFICACIÓN DEL T-MEC
¿UNA REALIDAD O SÓLO

UNA ESPERANZA?
Tal vez en este caso, el presidente
López Obrador tiene, efectiva-
mente, “otros datos”, porque ayer
en su conferencia mañanera, aun-
que en forma breve, dijo que exis-
te la posibilidad de que el nuevo

Tratado de Libre Comercio con
los Estados Unidos y Canadá (de-
nominado T-MEC) sea ratificado
por los congresos de las otras dos
naciones, pues ya está aprobado
por el Senado de México.

En particular dijo que se tiene
previsto que esta semana la Cáma-
ra Alta del Congreso de los Estados
Unidos ratifique el convenio tripar-
tita largamente revisado por los ne-
gociadores de las tres naciones y
que todavía recientemente registró
modificaciones adicionales, que
fueron rápidamente avaladas por
los senadores de nuestro país.

Luego de los últimos ajustes, el
T-MEC fue firmado el pasado 10
de diciembre por los representan-
tes comerciales de las tres nacio-
nes, Jesús Seade por México, Ro-
bert Lighthizer de Estados Unidos
y Chrystia Freeland de Canadá

El mandatario reveló que se
reuniría con Jesús Seade, subse-

cretario para América del Norte y
jefe negociador del acuerdo co-
mercial, quien se supone le comu-
nicaría que ya hay acuerdo entre
senadores estadunidenses.

El contenido de la entrevista de
AMLO con Seade no se conoció
de inmediato, pero la posibilidad
de que el acuerdo tripartita sea ra-
tificado en Estados Unidos tomó
fuerza al anunciarse un encuentro
en torno a ese tema entre el secre-
tario de Relaciones Exteriores,
Marcelo Ebrard, y el presidente de
la Junta de Coordinación Política
del Senado, Ricardo Monreal.

El encuentro fue confirmado
por Monreal, quien comentó que
la reunión era necesaria debido a
que se tiene información de que
hoy, martes, se reunirá el Senado
estadunidense y es previsible que
en los próximos días pueda apro-
barse el tratado. Entonces, sólo
quedaría pendiente la decisión del
Parlamento de Canadá.

Por otra parte, aunque en prin-
cipio se informó que habían sido
pocos los daños derivados de un
sismo de magnitud 6, ocurrido el
pasado sábado en Oaxaca, el go-
bierno de ese estado solicitó a la
federación la Declaratoria de
Emergencia para 16 municipios
del Istmo de Tehuantepec y la
Cuenca del Papaloapan.

Heliodoro Díaz Escárraga,
titular de la Coordinación Esta-
tal de Protección Civil (CEP-
CO), precisó que los municipios
corresponden a los pueblos in-
dígena zapotecos donde se ha-
llaron afectaciones parciales en
viviendas, inmuebles oficiales,
sitios públicos y escuelas.

Los municipios afectados por
los que se ha solicitado esta decla-
ratoria son Unión Hidalgo, Asun-
ción Ixtaltepec, Juchitán de Zara-
goza, Matías Romero, Santa Ma-
ría Petapa, Santo Domingo Te-
huantepec y Santiago Niltepec,
además de San Dionisio del Mar,
Reforma de Pineda, Ciudad Ixte-
pec, San Mateo del Mar, Santo
Domingo Ingenio, Salina Cruz,
Santa María Huatulco y Santa Ca-
tarina Mechoacán.

Mexicanos en busca de asilo, de Guatemala a “Guatepeor” 

riverapaz@infinitummail.com

CLASE POLÍTICA

Aunque el gobierno de la llamada Cuarta Transformación no lo ha reconocido oficialmente,
los migrantes procedentes de Centroamérica y de otras regiones del mundo que logran
llegar a la frontera México-Estados Unidos tienen que permanecer en territorio nacional
mientras las autoridades del vecino país determinan si procede o no su solicitud de asilo.

Por Miguel 
Ángel Rivera
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En términos generales, la expe-
riencia misma de viajar ha cam-
biado en los últimos diez años,
quizás a ritmo más acelerado que
en todo el Siglo XX.

Como en otros rubros de la vi-
da, las nuevas tecnologías han lle-
gado para facilitar a las personas
no solo adquirir un viaje, sino pla-
nearlo, estructurarlo y comparar
opciones, cosa que antes solo se
podía hacer a través de una agen-

cia de viajes o de alguien que ya
conociera un destino.

No solo aerolíneas, hoteles,
arrendadoras de automóviles, par-
ques de diversiones, tienen sus
versiones en línea para poder
comparar y comprar, ahora hay
aplicaciones que nacieron en línea
y ofrecen productos turísticos di-
ferenciados, tal es el caso de los
Free Tours, por ejemplo, o las ex-
periencias Airbnb.

Como cualquier proceso de
cambio, existe hasta cierto punto
malestar entre los empresarios tu-
rísticos tradicionales con la entra-
da de estas nuevas opciones, sin

embargo lo positivo es que, el ga-
nador al final del día es el viajero
que tiene más opciones y mejores
precios para vivir una experiencia
de viaje.

Esta historia de la evolución
es cíclica: cuando nació la radio,
se argumentó que los periódicos
desaparecerían; cuando nació la
televisión se argumentó que la
radio desaparecería; cuando sur-
gió el internet se argumentó que
la televisión, la radio y los pe-
riódicos desaparecerían y no es
así, entre más opciones hay para
diferentes tipos de mercado, me-
jores productos encontramos en

todos los rubros, por supuesto
turismo incluido.

Ahora bien, la creciente com-
petencia y la mayor accesibilidad
para viajar nos enfrenta a otro pro-
blema: el turismo en masa. Habrá
quien disfrute de viajar a lugares
llenos de otros turistas, donde la
masificación convierte al destino
en una suerte de centro de convi-
vencia para viajeros, donde los lo-
cales no se asoman más que para
trabajar en los centros turísticos.
La opción para quienes disfrutan
de convivir con locales, de hacer
un turismo de experiencia más que
de disfrute es ir contra corriente,

es decir, buscar eso que nadie bus-
ca, ir a donde nadie pensaría, via-
jar a destinos que no se anuncian
en espectaculares o en nuestras re-
des sociales, creo que esa será la
opción para quienes gustan de un
viaje más auténtico.

Todo es nuevo con la tecnolo-
gía, aunque salgan falsos gurús
que buscan evangelizar a los neó-
fitos. Me parece que hay que de-
jarse llevar por estas bondades de
la tecnología, aprovecharlas y de-
finir qué tipo de viajero queremos
ser, aprovechar la competencia y
aprender como en la vida, del en-
sayo y error.

www.lopezsosa.com
joseantonio

@lopezsosa.com
twitter: 

@joseantonio1977

DETRÁS DEL PODER
¿Hacia dónde vamos como viajeros?

Por José Antonio 
López Sosa

Demorar la justicia es injusticia
Walter Savage Landor, 

1775-1864; escritor inglés.

#Hipocresía #BolsasDePlástico
#Reciclaje #IndustriaOVida #Em-
pleoOSalud #Toyota #Guanajuato
#TomSullivan #FibraPrologis
#LuisGutiérrez #FundaciónAzteca

A través de mi vida periodística
realicé dos reportajes en tiraderos
de basura en la Ciudad de México.
A principio de los ochenta, el daño
lo provocaba la enorme cantidad
de llantas de desecho. En los ini-
cios de la década pasada, recorrí
varios tiraderos en el llamado Bor-
do de Xochiaca y la diferencia era
devastadora. La mayoría de la ba-
sura correspondía a bolsas de plás-
tico, donde las personas colocaban
los desechos, sin separación. Ahí
estaban millones. Por ello, es fun-
damental el frenar la producción
de todo tipo de bolsas.

Millones de toneladas de bol-
sas que tardan en biodegradarse
más de 200 años, están en todo
el medio ambiente e inundan
ríos, mares y manantiales. Lle-
nan los estómagos de peces y
otros seres vivos. 

Sabemos perfectamente que,
tan sólo en México, más de 1.5
millones de personas trabajan en
ese sector, pero también que cien-
tos de miles sufren enfermedades
derivadas por esa industria. Es
muy alto el costo de la producción
industrial del plástico.

En la mitad de los estados de la
República se tomaron medidas le-
gislativas para evitar la distribu-
ción de bolsas de plástico en los
centros comerciales. Imponen

multas que van desde los 1,500
hasta los 70 mil pesos. Este es un
avance. Pero en México, los legis-
ladores siempre ponen una puerta
de escape. Sólo se permite la fabri-
cación de bolsas biodegradables.

Aquí es donde se fundamenta la
hipocresía. No hay garantía que
esas bolsas sean realmente biode-
gradables por el simple hecho de
colocar una leyenda. Tampoco, le
ofrecen al consumidor opciones.
Los centros comerciales cumplen
la ley y no dan bolsas de plástico,

pero no ofrecen otro tipo de pro-
ductos que sirvan para que se reali-
cen las compras cómodamente. La
salida no es la producción masiva
de bolsas de papel, ya que también
atentan contra el ecosistema, debi-
do a que se producen con árboles. 

La industria del plástico debe
de buscar opciones para su sector
y el comercio debe hacer lo mis-
mo para que el consumidor acuda
a hacer sus compras con comodi-
dad; sin poner en problemas a an-

cianos que colocaban la mercancía
en las bolsas. Esa es responsabili-
dad del sector comercial. 

Los políticos deben olvidarse
de tomar medidas de relumbrón y
convertirse en solucionadores de
los problemas que tienen en el
corto y mediano plazo. Las bolsas
no es la única carga a la ecología,
sino todos los desperdicios plásti-
cos como envases para alimentos,
relleno, protección de artículos
electrónicos y estos mismos. Que
bueno que se acaben las bolsas de

plástico, pero que también acabe
la hipocresía política en materia
ecológica. Hagan leyes que vayan
más allá de lo que mira el electo-
rado a simple vista. Reciclaje obli-
gatorio y con sanciones, pero no
se atreven en época de comicios.

PODEROSOS CABALLE-
ROS: El mes pasado, Toyota, ba-
jo el liderazgo de Tom Sullivan,
inició operaciones de su nueva
planta de manufactura en Apa-
seo el Grande, Guanajuato, don-

de producirán la camioneta pick
up Tacoma. Esta planta forma
parte del plan que inició en 2016
con una inversión de aproxima-
damente 700 millones de dólares
y da empleo a mil personas. To-
yota Motor Manufacturing de
Guanajuato, presidido por Fran-
cisco García López, participará
con Tacoma, la demanda por es-
te tipo de camionetas en Nortea-
mérica y el país con 100 mil uni-
dades al año cuando opere a su
máxima capacidad. *** El fidei-

comiso de bienes raíces, FIBRA
Prologis, que preside Luis Gutié-
rrez, compró un edificio en la
Ciudad de México, por 100 mi-
llones de pesos con suficiente
espacio para la operación dentro
de los patios de maniobra, así
como espacios de estaciona-
miento.

RESPONSABILIDAD SO-
CIAL CORPORATIVA: Funda-
ción Azteca, de Grupo Salinas, li-
derado por Ricardo y Benjamín
Salinas, a través de cinco edicio-
nes de Movimiento Azteca con las
que, a través de campañas en tele-
visión recaudaron 130 millones de
pesos, para causas nobles, donde
destacan iniciativas que van desde
la compra de más de 3,000 sillas-
cama para centros de salud, hasta
la adquisición de 60 nuevas ambu-
lancias de la Cruz Roja. Plantel
Azteca brindó educación secunda-
ria y de bachillerato de calidad,
con valores y excelencia técnica a
2,100 estudiantes de bajos recur-
sos con desempeño académico so-
bresaliente, totalmente becados.

Escúchame de lunes a viernes,
de 21 a 22 horas, en “Víctor Sán-
chez Baños en MVS”, 102.5 FM

mvsnoticias.com 
poderydinero.mx 

vsb@poderydinero.mx 
@vsanchezbanos

PODER Y DINERO

Por Víctor 
Sánchez Baños

La hipocresía y bolsas de plástico
- Excelente medida sin opciones al pueblo  - Reciclaje obligatorio afecta a votantes 

En la mitad de los estados de la República se tomaron medidas legislativas
para evitar la distribución de bolsas de plástico en los centros comerciales.
Imponen multas que van desde los 1,500 hasta los 70 mil pesos. Este es un

avance. Pero en México, los legisladores siempre ponen una puerta de escape.
Sólo se permite la fabricación de bolsas biodegradables.



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Opinión 17Martes 7   de enero de 2020

Recién empieza este 2020, que de
acuerdo a diversos especialistas, será
un año muy difícil, especialmente
para México, cuando es inevitable
recordar que muchos fueron los te-
mas que se quedaron en el tintero
en el ya pasado 2019 y uno de ellos
es si el exsenador y exdirigente del
PRI, Manlio Fabio Beltrones, es
investigado por la Fiscalía General
de la República, cuyo titular es Ale-
jandro Gertz Manero.

Haciendo de manera obligada, un
poco de historia, el pasado 12 de di-
ciembre, el periódico Reforma, pu-
blicó como nota principal en su pri-
mera plana, que la FGR, estaría inves-
tigando al también exdiputado y ex-
goberandor de Sonora, Beltrones Ri-
vera, quien, -según se supo-, ya tramitó
un amparo en contra de cualquier or-
den de aprehensión que haya sido li-
berada en su contra, en este caso, a so-
licitud de la FGR y la propia Fiscalía
estatal de Chihuahua.

Sin embargo, lo que le faltó pu-
blicar al periódico Reforma, es que
cuando Manlio Fabio Beltrones,
siendo gobernador de Sonora du-
rante el período 1991-1997, nombró
Director de la Aduana de Sonoyta,
-población que hace frontera
con Luckeville, condado pertene-
ciente al estado de Arizona en Es-
tados Unidos-, a Lucio Cano, por
cierto quien tiene en sus anteceden-
tes familiares ser primo de
Rafael Aguilar Guajardo, creador
del Cártel de Juárez, cuando fue de-
legado en todo el norte del país de
la extinta Policía Federal de Segu-
ridad, desaparecida en 1985.

Empieza este año y se sigue es-
peculando que Manlio Fabio Bel-
trones ya pasó a la lista de prófugos
de la justicia que se encuentran fuera
del país, y ejemplos hay muchos,
siendo uno de los más significativos
el de Romero Deschamps, el otrora
poderoso dirigente del sindicato de
Pemex; ahí está también, Alberto
Elías Beltrán, ex-titular de la en-
tonces Procuraduría General de la
República, quien estaría siendo in-
vestigado por presunto lavado de
dinero.

En este orden de ideas, solo la

extitular de la Sedatu y de Sedesol,
Rosario Robles Berlanga, se en-
cuentra en la cárcel 

Esto, sin olvidar al exministro de
la Suprema Corte de Justicia de la
Nación, Eduardo Medina Mora,
quien renunció al máximo tribunal
de la Nación en medio de un serie
de duros señalamientos y en el más
absoluto silencio de su parte, sin re-
velar nunca cuáles fueron los moti-
vos que lo obligaron a renunciar.

Por cierto, por aquellas casuali-
dades de la vida, ayer mismo, la nue-
va ministra de la SCJN, Margarita
Ríos Farjat, llegó al máximo Tri-
bunal del país para sustituir preci-
samente a Medina Mora. La encar-
gada de recibirla fue la ministra Yas-
mín Esquivel Mossa, quien en la
ceremonia, recordó que por primera
vez en la historia de la SCJN, “con-
currimos a este pleno tres mujeres
ministras”, por lo cual, es muy im-
portante reconocer la labor de las
mujeres pioneras, “que nos han pre-
cedido en esta alta responsabilidad
en este Tribunal Pleno, y tuvieron
que pasar más de 140 años para que
se nombrara a la primer mujer mi-
nistra en 1961, María Cristina Sal-

morán de Tamayo”.

MUNICIONES
*** Ayer, el presidente de la Junta de
Coordinación Política del Senado de
la República, Ricardo Monreal, vol-
vió a la actividad; partió la tradicional
Rosca de Reyes, se sacó el niño y
anunció que en los próximos días se
reunirá con los coordinadores del res-
to de las fracciones parlamentarias
representadas en la Cámara alta, con
el objetivo de generar consensos muy
necesarios, para sacar adelante, los
17 temas que comprenden el segundo
periodo ordinario de sesiones, entre
los que destacan la aprobación la ley
de amnistía, -que por cierto ha gene-
rado muchísimo ruido en la socie-
dad-, y la reforma judicial “son prio-
ritarias, Triple A”. Asimismo, está el
tema del cannabis, que para el tam-
bién coordinador de la bancada de
Morena en el Senado, es una obliga-
ción constitucional y un mandato de
la Suprema Corte. “Todas son prio-
ridades para nosotros”. 

*** Quien lo diría, hace un año,
el presidente Andrés Manuel Ló-
pez Obrador estaba en “los cuernos
de la luna”, acababa de asumir los

destinos de la Nación y eso le per-
mitía prometer cualquier cantidad
de cosas. Sus tan gustadas confe-
rencias de prensa mañaneras des-
pertaban gran expectación, sin em-
bargo, apenas a un año de distancia,
casi todo ha perdido su encanto en
Palacio Nacional. Ayer, con tal de
atraer la atención de los reporteros
de la fuente, el Presidente tuvo que
prometer que el tan traído y llevado
Aeropuerto de Santa Lucía, será
inaugurado el 21 de marzo de 2022.
Pues no son pocos los que coinciden
que el tabasqueño ya debería de irse
buscando otro nombre, pero lo cierto
es que muchas cosas pueden ocurrir
en poco más de dos años. También
es probable que lo inaugure pero
con la obra inconclusa, él que gusta
tanto de dar “atole con el dedo” a
quien se deje. Quizás por eso, tiene
algún tiempecillo que corre la ver-
sión por los corrillos políticos que
una vez que supuestamente termine
con la obra de Santa Lucía, con todo
y su bellísimo cerro, el presidente
podría reactivar ni más ni menos,
que el Aeropuerto de Texcoco y que
eso correría a cargo de los empre-
sarios. ¿Será? 

*** De gira por Morelos y muy
a su pesar, el tabasqueño fue recibido
con abucheos y francas muestras de
rechazo, encabezadas por el nieto
del general Emiliano Zapata, Jorge
Zapata, quien volvió a poner el dedo
en el renglón de la controvertida pin-
tura que se exhibió en Bellas Artes,
pero eso fue lo de menos. Acompa-
ñado por el gobernador del estado,
Cuauhtémoc Blanco, ni éste ni el
Ejecutivo pudieron acallar las mues-
tras de rechazo, es más, faltando a
la verdad, el presidente dijo que en
Anenecuilco lo habían recibido con
mucho cariño. Entonces, para acallar
las protestas, López Obrador llamó
a la tolerancia porque, dijo, hasta en
las familias hay diferencias. A pro-
pósito, su índice de popularidad bajó
de manera importante, a contrapelo
de los que aseguran que se incre-
mentó. El presidente anda por ahí
del 53 por ciento.

*** Reanudamos este espacio,
deseando a los lectores todo tipo de
parabienes en este naciente 2020 y
esperando seguir contando con su
preferencia. ¡Felicidades!

morcora@gmail.com

LA RETAGUARDIA

Por Adriana 
Moreno Cordero

Mensaje a USA e Irán...

Pendientes de 2019
- Beltrones investigado por FGR; se suma a larga lista  - Que el Presidente se vaya buscando otro nombre
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Con el pie izquierdo inicia el 2020 el
subsecretario de Gobernación, Ale-
jandro Encinas, quien solicitó al Ins-
tituto Nacional Electoral (INE) el
traslado de la base de datos biomé-
tricos de 90.1 millones de ciudadanos
del padrón. La respuesta fue NO. 

Marco Antonio Baños, conse-
jero electoral, afirmó que el INE
evitará el manejo político de los da-
tos personales de los electores, pues
la entrega de esta información ge-
neraría dudas sobre el uso imparcial
por parte del Instituto en las elec-
ciones, además de la seguridad.

Totalmente de acuerdo. El con-
trol del padrón electoral debe estar
exento de las tentaciones políticas
y populistas. El argumento de crear
la cédula de identidad, que los ahora
funcionarios en el poder denostaron
y descalificaron durante los gobier-
nos panistas, llama a la sospecha,
justo a un año de que inicie “la ma-
dre de todas las elecciones”.

En política no hay casualidades,
hay causalidades y en la #4Trans-
formación la lucha por el poder tiene
en la mira el control del INE. Así
que mientras se aprueba la reforma
para tomarlo, pues quieren el padrón
electoral que les daría ventajas com-
petitivas en las elecciones del 2021.

Ya veremos cómo termina este
litigio político que, como advierte
el consejero Baños, también es un
problema de seguridad, pues nues-
tros datos personales pueden caer
en manos extrañas.

Baste recordar el 2013 cuando
el Partido Convergencia, (hoy Mo-
vimiento Ciudadano) estuvo invo-
lucrado en la filtración sobre la venta
de bases de datos resguardadas por
el IFE, a través del portal “buscar-
datos.com”, con sede en Suecia.

En 2016 reincidió; un investiga-
dor de la empresa de seguridad
MacKeeper, Chris Vickery, reveló
que la base de datos de la Lista No-
minal de Electores —con 93.4 mi-
llones de datos personales como
nombre y domicilio de los votantes
mexicanos— estaba disponible en
un servidor de internet de Amazon,
sin contraseñas ni protección. 

Su dirigente Dante Delgado, dijo
que fue “un asalto cibernético”. Na-
da pasó, sólo unas multas económi-
cas, ni siquiera un ultimátum, para
quitarle el registro.

Producto de estos escándalos las
bases ya no se entregan a los parti-
dos políticos desde hace 3 años y el
INE trabaja con sistemas informá-
ticos encriptados.

Sin embargo, no es suficiente,
en México, los datos personales de
millones de personas se pueden con-
seguir en el mercado negro por 820
pesos, así lo denunció Víctor Ma-
nuel Garay, secretario general de la
Facultad de Derecho de la Uni-
versidad Nacional Autónoma de
México (UNAM).

El académico detalló que, de-
pendiendo de la oferta y la demanda,
en el mercado negro se pagan 203
pesos por entregar el nombre com-
pleto de una persona, 162 por su fe-
cha de nacimiento, 235 por su firma
electrónica y 220 pesos por su telé-
fono particular.

Datos por demás alarmantes ante
la inseguridad creciente que se re-
gistra en el país y el robo de identi-
dad, que lamentablemente no son

novedad, ya que en 2010 y 2012, los
diarios El Universal y La Razón, res-
pectivamente, publicaron como en
el Barrio de Tepito, se podía obtener
por 15 mil pesos, en forma digital
con acceso directo a todo tipo de
computadoras, el padrón electoral.

Así las cosas, ¿qué necesidad de
empezar con el tráfico de datos per-
sonales de más de 90 millones de
mexicanos y de poner en riesgo al
sistema político?  ¿Realmente se ne-
cesita una cédula de identidad cuan-
do existe la credencial electoral y la
CURP?

En la lucha por el poder, no sólo
está en riesgo la credibilidad del
árbitro electoral, sino la seguridad
nacional. Tantita prudencia e inte-
ligencia no le vendría mal a la en-
tusiasta #4Transformación en su
segundo año de gobierno. ¿Cuál es
la prisa?

VERICUENTOS

SENADO - CANNABIS RELOAD

Una vez más se buscará en el Sena-
do que transite la regulación del can-
nabis, Ricardo Monreal Ávila,
presidente de la Junta de Coor-
dinación Política, pretende que sea

uno de los temas principales en el
próximo periodo que inicia en fe-
brero. La agenda legislativa con-
templa Parlamento Abierto, dictá-
menes, debate parlamentario, foros,
acuerdos e iniciativas con especia-
listas, empresarios y sociedad civil.
Van contrarreloj, la única prórroga
que otorgó la Suprema Corte de Jus-
ticia de la Nación vence el 30 de
abril de 2020. ¡Órale!

SEGURIDAD SIN COLORES

Luego del terrible cierre de 2019
con elevados índices de asesinatos
y actos delincuenciales, René Juárez
Cisneros, coordinador parlamentario
del PRI en Cámara de Diputados,
exhortó a que los temas de Estado,
como el de la seguridad pública, no
deben estar acotados por la vida par-
tidaria, por colores, porque la visión
se estrecha. “Debemos entender que
el país vive una situación tan com-
plicada, tan difícil, que nos requiere
a todos… no me gusta que no se im-
pulse un llamado a la reconciliación,
a la unidad nacional”, dijo el gue-
rrerense. ¡Vientos!

@guillegomora

CALEIDOSCOPIO

Por Guillermina
Gómora Ordóñez

INE vs. Segob, ¿tráfico o pirateo de datos?

El incendio en los mercados capi-
talinos ha puesto de manifiesto
que la causa presuntamente es el
diablo, bueno sus hijitos los famo-
sos “diablitos”, que como son tan-
tos y están tan enmarañados hacen
¡pum¡ y surge la llama del corto
circuito y ¡fuego, se quema el
mercado¡

La Merced, un mercado de tra-
dición, ha sufrido incendios fre-
cuentes y el de San Cosme tam-
bién lo que ha llevado a sus locata-

rios sufrir la pérdida de sus nego-
cios y llorar por la falta de recur-
sos económicos.

Pero esos mercados funcionan
en las ruinas, los locatarios se aco-
modaron como pudieron para se-
guir vendiendo, sobre todo lo hi-
cieron en las fiestas decembrinas,
para sacar “el gasto” y esperar que
la alcaldía correspondiente recons-
truya el inmueble. 

Ante esta situación el gobierno
capitalino junto con Comisión Fe-
deral de Electricidad y las alcal-
días integrarán, para este año, un
fondo de doscientos millones de
pesos para las obras de rehabilita-
ción que sean necesarias princi-
palmente  en las redes eléctricas.

Para que la desgracia no vuelva
a suceder es necesario “acabar con
los diablitos” y en cuanto surjan
por ahí, los mismos locatarios de-
ben evitarlo o denunciarlo a las
autoridades.

“Colgarse” de los cables de
luz, ”con los diablitos” no es ex-
clusividad de los mercados, tam-
bién se pueden ver en los  puestos
callejeros y muchos a un lado de
los mercados, lo mismo que en al-
gunas “ciudades perdidas”.

En la Ciudad de México exis-
ten 329 mercados públicos, entre
los que se encuentran La Lagu-
nilla, Jamaica, Granaditas, Mix-
coac, que son los de mayor afo-
ro, por su tamaño, en los cuales

se empezarán a revisar sus insta-
laciones eléctricas.

Lo ideal sería que los cables de
luz fueran subterráneos en todos
los mercados y terminar con los
aéreos y que la reconstrucción de
los mercados incendiados se hicie-
ran así y con locales amplios, con
lavabos para el lavado de los pro-
ductos, como fruta y verduras, y
un piso de mosaicos de fácil lim-
pieza, para que el mercado se vea
siempre con, luz y limpio, con un
administrador honesto y unos sa-
nitarios de “primer mundo”.

Actualmente los mercados tie-
nen problemas entre los locatarios
y su administrador, hay cacicazgo
de familias que tienen control  y

poseen diversos locales.
Los locatarios pagan una cuo-

ta a la alcaldía, unos más y otros
menos, y para ser honestos de-
ben de pagar igual todos para
evitar privilegios y que el admi-
nistrador rinda cuentas del uso
de los sanitarios que pagan los
clientes de los mercados.

Esos centros de abasto, que se
empiezan a rehabilitar, deben ser
ejemplo de un mercado moder-
no, una vez terminados, para que
los demás sean reconstruidos
ahora y no esperar otros “cortos
circuitos” ocasionados por los
“hijos del diablo”.

chavasec@yahoo.com.

FOLCLOR URBANO
“Los hijos del diablo” 

Por Salvador 
Estrada
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Con motivo del Día de las Enfermeras
y los Enfermeros, que se conmemoró
el 6 de enero, la Dirección de Presta-
ciones Médicas informó que el IMSS
cuenta con siete Escuelas de Enfer-
mería, ubicadas en Ciudad de Méxi-
co, Monterrey, Guadalajara, Mérida,
Tijuana, Hermosillo y Ciudad Obre-
gón, de las cuales han egresado tres
mil 301 licenciados en Enfermería y
tiene una matrícula actual de mil 878
alumnos activos. Actualmente el Se-
guro Social tiene en sus unidades mé-
dicas 131,300 enfermeras y enferme-
ros, tanto en el régimen ordinario co-
mo en el programa IMSS-Bienestar;
de éstos, más de 37 mil 32 (28.2 por
ciento) cuentan con Licenciatura en
Enfermería o en Enfermería y Obste-
tricia; 14 mil 821 ha realizado una es-

pecialidad; 840 tienen grado de maes-
tría y 50 de doctorado. La División de
Programas Educativos del IMSS
cuenta con 4 programas principales
de formación para el personal: Auxi-
liar de Enfermería; Profesional Técni-
co Bachiller en Enfermería general;
Cursos de Especialidad en Enfermería
en Modalidad Postécnico y Licencia-
tura en Enfermería, sistema escolari-
zado y no escolarizado, y en los que
suman en total tres mil 625 alumnos
inscritos. Actualmente, del total del
personal que integra Enfermería en el
Seguro Social, 103 mil 338 son muje-
res y 27 mil 962 son varones; la parti-
cipación de hombres ha ido incremen-
tado año con año Para atender a la de-
rechohabiencia en los tres niveles de
atención, particularmente en Unida-
des de Medicina Familiar, Hospitales
Generales y Unidades Médicas de Al-
ta Especialidad, el Seguro Social tiene
a 54,727 enfermeras y enfermeros ge-

nerales; 40,421 auxiliares de Enfer-
mería; 14,855 especialistas; 5,903 je-
fes de piso; 1.998 subjefes; 32 direc-
tores de Enfermería; y 184 Coordina-
dores de cursos y profesores, entre
otros .En Unidades Médicas Rurales
y Hospitales Rurales de IMSS-Bie-
nestar, laboran 9,872 auxiliares de
Enfermería; 1,244 enfermeras y en-
fermeros generales; 883 pasantes; 67
jefes de Hospital Rural; 48 superviso-
res y una jefe de Área de Enfermería.
Para este año, se tiene considerado
contratar a 2,816 enfermeras y enfer-
meros. El objetivo es dotar a las uni-
dades médicas de primer y segundo
nivel de atención con el personal sufi-
ciente para fortalecer los servicios de
salud y atender el programa de Unida-
des Médicas de tiempo completo, ci-
rugías y urgencias .La primera etapa
se aplicará en 26 Unidades de Medici-
na Familiar que darán consulta todos
los días de la semana y prevé pasar de

521 mil a 898 mil consultas solamen-
te los fines de semana, además en 37
hospitales permitirá agilizar las ciru-
gías programadas con una meta de 19
mil a 64 mil intervenciones.

*****
El Instituto de Salud del Estado de

México (ISEM), a través de la Clínica
de Fertilidad “Biología de la Repro-
ducción”, logró concretar este año 82
embarazos con apoyo de tratamientos
médicos avanzados, con lo que cum-
plió el sueño de igual número de pare-
jas de convertirse en padres. Lo ante-
rior fue producto de la implementación
de técnicas como ovulación inducida,
biopsia testicular y cirugía laparoscó-
pica, además de diagnósticos especiali-
zados en los aparatos reproductores fe-
menino y masculino. De manera gene-
ral, en el mismo periodo, otorgó más
de 5,800 servicios a parejas mexiquen-
ses con problemas para concebir, 2,300
consultas de primera vez y subsecuen-

tes, mil 280 ultrasonidos ginecológicos
y 300 exámenes del interior del
útero.Esta unidad médica cuenta con
uno de los laboratorios de andrología y
embriología más innovadores del país,
donde se realizaron 440 exámenes y
selecciones de líquido seminal, 104
tratamientos de fertilización in vitro y
160 inseminaciones artificiales. Para
reducir riesgos de infertilidad, es nece-
sario adoptar una vida activa y alimen-
tarse sanamente, ya que el 90% de los
casos de esterilidad se relacionan con
la obesidad y estrés. La Clínica de Fer-
tilidad “Biología de la Reproducción”
del ISEM, brinda servicio a parejas
que tienen más de un año intentando
un embarazo y está ubicada en el Hos-
pital Materno Perinatal “Mónica Prete-
lini” de Toluca. Para mayores infor-
mes, pone a disposición de los intere-
sados el número telefónico 722-276-
5540 extensión 90851

elros05.2000@gmail.com

CÁPSULAS DE SALUD
- 6 de enero, día de la enfermera y del enfermero
- El 90% de los casos de esterilidad se relacionan con obesidad y estrés

Por Elsa 
Rodríguez Osorio

Uno de  los principales problemas de
las grandes urbes es la movilidad, y su
solución, si no del todo si de manera im-
portante, es el proyecto del Metrobús.

La zona norte de la CDMX no es
la excepción y por ello el coordinador
de la bancada del PRD en el Congre-
so local, diputado Víctor Hugo Lobo
Román, ante los conflictos de movili-
dad que provocan retrasos de hasta 2
horas en un trayecto de 9 kilómetros,
propuso extender la línea 7 del Metro-
bús, de Indios Verdes al deportivo
Carmen Serdán en Cuautepec, alcal-
día Gustavo A. Madero.

Lobo Román dice que se trata de
una ruta “sumamente rentable”, pues
tendría una capacidad de transporta-
ción superior a los 140 mil usuarios,
que, traducidos en pesos, significaría
un importante ingreso para la ciudad.

Este sistema de transporte ya ha
demostrado su eficiencia y ha sido
muy bien aceptado por los capitalinos,
pues además de adecuar el entorno ur-
bano, durante su construcción se reali-
zan obras complementarias para mejo-
rar la iluminación, guarniciones y ban-
quetas. El trayecto ya está bien defini-
do. Contará con una extensión de 7.5
kilómetros y un recorrido de ida y
vuelta de 20 kilómetros con igual nú-
mero de estaciones y dos terminales.

En cambio, la construcción del
Cable bus, como se pretende realizar,

el legislador Lobo Román considera
que “es una obra muy costosa” (esti-
maciones moderadas plantean una in-
versión superior a los 3 mil 500 millo-
nes de pesos) y de poca capacidad de
movilidad. 

Además, su mantenimiento es su-
mamente caro y los costos de opera-
ción se disparan por la elevación del
cableado de transportación de canasti-
llas. Sostiene el perredista que la zona
por donde cruzaría el Cable bus es
considerada de alta marginalidad y
muy pocos  habitantes podrían cubrir
el costo que significa transportarse to-
dos los días por ese sistema.

DROGAN CANES PARA RO-
BAR…La mente de los criminales no
conoce límite. Ahora denuncian que
los delincuentes drogan a los perros
guardianes para poder ingresas a los
domicilios.

Eso está ocurriendo en Las Lomas
de Chapultepec, Anáhuac, Anzures y
Polanco y podría extenderse a otros
sitios de elevado nivel económico.

Ante esta situación, el diputado de
Acción Nacional, Federico Döring,
exigió al secretario Omar García Har-
fuch reforzar la seguridad en las zo-
nas residenciales de la alcaldía Mi-
guel Hidalgo, debido al incremento

de robos a casa – habitación, registra-
dos durante la época decembrina.

Vecinos de la zona han descubier-
to esste nuevo modus operandi para
delinquir. Federico Döring, integrante
de la Comisión de Seguridad Ciuda-
dana, señaló que el número de ele-
mentos distribuidos en estas colonias
son insuficientes, además de que las
cámaras de seguridad no se encuen-
tran al 100 por ciento activadas.

Además, muchas veces los traba-
jadores domésticos y el personal de
seguridad privado están coludidos
con las mafias y estas personas deben
ser investigadas tras algún robo.

IMPACTA INSEGURIDAD EN
COMERCIO…Ya que hablamos de
alcaldías, en la Cuauhtémoc hay una
colonia (la Condesa) que está consi-
derada como uno de los barrios más
inseguros. El concejal Abel Fuentes
Rocha señaló que el cierre del bar
“Caradura”, de esa colonia, “es un
síntoma de la inseguridad que se vive
en la ciudad de México, pero particu-
larmente en la alcaldía Cuauhtémoc.

Esta situación propició que Fuen-
tes Rocha demandara instalar una me-
sa de trabajo para enfrentar la extor-
sión y la delincuencia que padecen los
empresarios en dicha demarcación.

Fuentes Rocha, presidente de la
Comisión de Transparencia en la al-
caldía de Cuauhtémoc, lamentó la de-
cisión de los propietarios de este cen-
tro de espectáculos —localizado en la
calle de Nuevo León— que durante
casi diez años ofreció un espacio para
las bandas de rock, pero que hoy de-
safortunadamente cierra sus puertas a
consecuencia de la inseguridad.

Dijo que este caso no es el único
en la zona Condesa-Roma y en otras
colonias de dicha jurisdicción, pues
las extorsiones se han extendido in-
cluso para comerciantes en pequeño e
informales, por lo que urge establecer
mecanismos eficaces para frenar esta
conducta delictiva.

Advirtió que de no tomar las me-
didas de seguridad civil y procuración
de justicia, otros comercios podrían
cerrar definitivamente sus puertas,
con el impacto económico para cien-
tos de familias que dependen de esos
ingresos. 

De paso reprochó las declaracio-
nes de la procuradora Ernestina Go-
doy, quien se deslinda de esta situa-
ción al señalar que “los propietarios
del bar no denunciaron”.

Consideró el concejal que esta
conducta de esquivar los problemas

de seguridad ha llevado a zonas como
la Condesa-Roma a una situación de
alta inseguridad que también amenaza
a los vecinos y visitantes. 

MORENA PRONTO GOBER-
NARÁ GRO…De acuerdo con una
nota publicada por Diario 21, el presi-
dente de la Junta de Coordinación Po-
lítica del Congreso de Guerrero, An-
tonio Helguera Jiménez, “Morena
muy pronto gobernará el estado y ha-
rá realidad el anhelo de ver cubiertas
todas las expectativas de la Cuarta
Transformación (4-T) que impulsa el
presidente de la República, Andrés
Manuel López Obrador”. ¿Será?

Por lo pronto, según señaló al Dia-
rio, el proceso de ganar la elección es-
tá en marcha y para eso Morena exige
a todos sus militantes una entrega to-
tal desde sus respectivas trincheras.

“Todos, indicó, debemos contri-
buir poniendo por delante el proyecto
regenerador de la vida pública pro-
puesto por el Movimiento de Regene-
ración Nacional, teniendo presente
que la unidad interna será producto de
la justicia y que lo lograremos propi-
ciando una relación fraterna, prudente
y digna entre militantes…”

lm0007tri@yahoo.com.mx

SEGUNDA VUELTA
Metrobus, sí; Cablebús, no: Lobo Román

Por Luis 
Muñoz
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¿QUÉ RESPONDERÁ AM-
LO?-. En su homilía dominical,
el obispo auxiliar de la arquidió-
cesis de México Carlos Sama-
niego López, dijo el domingo
entre otras cosas que “México es
un desastre y con un  gobierno
fundamentalista, so pretexto de
democracia”, ni más ni menos.

Carlos Samaniego, hombre de
todas las confianzas del cardenal
primado de México Carlos Aguiar
Retes , fue respaldado desde las
páginas del semanario “Desde la

fe”, de la propia Arquidiócesis.
Será interesante conocer la

opinión sobre el particular del pa-
dre de la Cuarta Transformación
en su mañanera de este martes, no
vaya a salir que la jerarquía católi-
ca mexicana forme parte de los
conservadores o “fifís” que atacan
al régimen por sus medidas popu-
listas, apoyadas en el rudimenta-
rio procedimiento de levantar la
mano para conseguir aprobación
importante alguna.

“México es un desastre, es no
tener un guía, una ilusión, un
sueño, sin estrella  que guíe
nuestros pasos”, dijo en su ser-
món el obispo auxiliar de la Ar-
quidiócesis de México Carlos

Samaniego López, quien desde
siempre ha estado cerca del car-
denal primado de México, Car-
los Aguiar Retes, cuando, éste
era arzobispo de Tlalnepantla.

“No podemos resignarnos co-
mo ciudadanos individuales ni co-
mo sociedad organizada a tener
un gobierno que maneja de mane-
ra unilateral y unipersonal los
grandes problemas de este país o
recurrir a la mano alzada, donde
hay mítines a modo”, siguió di-
ciendo en su homilía el destacado
miembro del Episcopado mexica-
no formado sacerdote en Cuautit-
lán Izcalli y Naucalpan.

El obispo auxiliar de la Arqui-
diócesis de México, seguramente

externó lo que muchos mexicanos
piensan en cuanto al recurso a la
“mano alzada” para lograr la
aprobación de obras importantes
como lo son el Tren Maya, el ae-
ropuerto de Santa Lucía y la refi-
nería de Dos Bocas, en Veracruz,
por citar pocas de las muchas
“consultas” llevadas a cabo por el
presidente López Obrador.

No es un secreto a voces que
cuando no es a mano alzada, el
gobierno recurre a la desacredita-
da “consulta popular” que organi-
zan grupos afines al gobierno,
ellos mismos llevan la contabili-
dad sin la mínima garantía de le-
galidad dado que no se cubren re-
quisitos mínimos de evitar vota-

ción doble al no usar tinta indele-
ble. Ejemplos sobran en estos tre-
ce meses de la 4T.

Por todos los juicios dominica-
les de la Arquidiócesis de México,
respaldadas por el semanario do-
minical “Desde fe”, se espera al-
guna reacción del propio presiden-
te de la república, o cuando menos
de la secretaria de Gobernación,
Sánchez Cordero, de quien al pa-
recer dependen las relaciones con
todas las iglesias y congregaciones
reconocidas en nuestro país.

Callar será sinónimo de
aceptación, aun cuando todo
puede suceder.

elefa44@gmail.com

México, un desastre: Iglesia
ESPACIO ELECTORAL

Por Eleazar 
Flores

“La forma es fondo”, era la frase
que el ideólogo del sistema priista
Jesús Reyes Heroles empleaba
para definir las acciones sucias en
la pulcritud de los asuntos políti-
cos en México. 

Y la cita del tuxpeño le queda
como anillo al dedo al autoprocla-
mado régimen de la Cuarta Trans-
formación que utilizando un si-
mulador y doble lenguaje diplo-
mático y político se metió en un
gravísimo conflicto diplomático
con Bolivia, asunto que ya cundió
a España, otras naciones europeas
y Latinoamericanas y todo por de-
fender a un dictador y delincuente
electoral llamado Evo Morales.

Por desgracia, AMLO no cuido
ni las formas ni el fondo en dicho
caso. Entonces, ¿dónde estuvo la fa-
lla que hoy exhibe a México como
una nación injerencista, cuando el
Presidente de la república lo niega? 

Nadie, absolutamente nadie en

su sano juicio discute que AMLO
le haya otorgado asilo político o la
protección humanitaria, como lo
consagra el Derecho Internacional
a Evo Morales. ¿Dónde estuvo el
meollo entonces?... El problema
comenzó cuando AMLO, antes
que ningún otro gobernante lati-
noamericano reconoció a Evo
Morales como mandatario ree-
lecto de Bolivia por cuarta oca-
sión, a sabiendas de que hubo
perversos trastupijes electorales
para que Evo Morales se perpe-
tuara en el poder, como lo pudo
constatar días después la Organi-
zación de los Estados America-
nos la (OEA), que sin ambages
recomendó al mandatario boli-
viano reponer el proceso electo-
ral para acabar con el hipo, en
momentos en que ya se le echa-
ban encima los opositores con-
servadores de la derecha y sin
faltar el ejército boliviano. 

Cuando Evo Morales decide
renunciar, AMLO, de manera sos-
pechosa envió a Bolivia un avión
de la Fuerza Aérea Mexicana para
trasladar contra viento y marea al

mandatario a México, quien agra-
deció que el gobierno mexicano le
haya salvado la vida.

AMLO y su canciller Marce-
lo Ebrard incurrirían después en
nuevas acciones injerencistas y
sin cuidar en lo mas mínimo las
formas y el fondo, que, por cier-
to, en la diplomacia internacio-
nal dicen mucho. Ambos co-
menzarían a hablar de golpe de
Estado contra Evo Morales, ta-
chando al régimen encabezado
por la señora Jeanine Áñez Chá-
vez de ilegítimo, que tampocó
cuido las formas que mandata la
Constitución boliviana para su
elección coyuntural. 

Pero, además AMLO permi-
tió que Evo Morales utilizara a

México como trampolín político
para desestabilizar, mediante el
estrangulamiento de alimentos a
Bolivia que quedó en constancia
en un audio, cosa que no le per-
donan sus opositores. Todo ese
activismo, sin cuidar formas y
menos fondo desencadenaron en
la expulsión de María Teresa
Mercado, la embajadora de Mé-
xico en Bolivia y de paso, mete-
ría a España en el conflicto que
hoy no haya el gobierno de AM-
LO como resolverlo. 

El conflicto diplomático con
Bolivia tendría su punto más ál-
gido cuando en plenas fiestas na-
videñas, el ex presidente bolivia-
no Jorge Quiroga, tachó a López
Obrador de ser un “servil, sumi-

so y cínico hacía Donald Trump
y un cobarde matoncito” y hasta
lo embarró en cuestiones de nar-
cotráfico, cosa que ni Dios padre
se lo quita. AMLO le sacó al par-
che diciendo que no caería en
provocaciones. 

De pronto, saldría como por
arte de magia don Arturo Zaldí-
var Lelo de Larrea, mero mero
de la tremenda corte a defender a
AMLO, y sin cuidar las formas y
el fondo arremetió contra el ex-
presidente boliviano Jorge Qui-
roga, dejando con ello en claro
su “lacayismo” hacia el Presi-
dente de la República y eviden-
ciando que los mexicanos no te-
nemos un poder judicial inde-
pendiente, sino de rodillas al
Presidente, como tantas veces lo
cacarea el ministro presidente,
apodado hoy la foca por aquello
de que se ha convertido en el
principal aplaudidor de AMLO.

Pero me pregunto: ¿quién pi-
dió mariachis?... ¿Qué necesidad
había de que Lelo de Larrea se
metiera en el terreno barrido, en el
que se metió Andrés Manuel Ló-
pez Obrador y su canciller Marce-
lo Ebrard? ¡A eso se le llama no
tener oficio político, ni cuidar las
formas y el fondo! 

info@agenciamn.com 

DE PE A PA

Forma y fondo

Por Alberto 
Vieyra Gómez

Cuando Evo Morales decide renunciar, AMLO, 
de manera sospechosa envió a Bolivia un avión 

de la Fuerza Aérea Mexicana para trasladar contra
viento y marea al mandatario a México, quien

agradeció que el gobierno mexicano 
le haya salvado la vida.
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Por redacción Diario Imagen

Cancún.- “Crazy Red”, destacado de-
portista de la escena luchística local,
falleció en el Hospital General, después
de casi una semana de agonía, pues el
pasado el 30 de diciembre sufrió múl-
tiples heridas de arma de fuego, mien-
tras se desempeñaba como taxista, su
oficio alterno.

La muerte de M. F. B. C., de 44 años,
fue reportada a la Policía Ministerial, y
se especificó que fue causada por los
disparos que recibió en la cabeza, en la
clavícula y en el brazo derecho, a los
cuales no sobrevivió, pese a su lucha.

En el reporte del deceso, no se die-
ron detalles sobre el lugar del ataque
del que el sujeto fue victima, no obs-
tante, de manera extraoficial se dijo
que la muerte del luchador está rela-
cionada con el ataque a balazos que se
registró en el 30 de diciembre pasado
en la colonia Jericó, en el rumbo de
Rancho Viejo, donde también una mu-
jer fue ejecutada.

En ese lugar, sicarios dispararon
contra una mujer y provocaron su
muerte, cuando estaba subiendo como
pasajera a un taxi y en este caso, el
conductor resultó lesionado a balazos
y fue despojado de su unidad de trans-
porte, de modo que se especula que se
trataba del mismo “Crazy Red”.

Tras confirmarse la muerte del de-
portista, diferentes luchadores afirma-
ron que el también taxista que murió,
tras cinco días de permanecer interna-
do, era nada más y nada menos que
uno de sus compañeros, ahora víctima
de la inseguridad en la ciudad.

Lo mismo agregaron en diferentes
publicaciones a través de sus redes so-
ciales que su última lucha fue el cuatro
de octubre pasado, en una cartelera
donde figura su nombre, en un evento
realizado en el domo de las canchas
del Jacinto Canek.

El ahora occiso tenía 15 años de
entrenar lucha libre y tenía una carrera
de siete años consecutivos protagoni-
zando eventos de lucha locales. 

La muerte de M. F. B. C., de 
44 años, fue reportada a la

Policía Ministerial y se especificó
que fue causada por los disparos

que recibió en la cabeza, en
la clavícula y en el brazo
derecho, a los cuales no

sobrevivió, pese a su lucha.

El datoTras casi una semana de agonía 

Fallece en hospital Crazy Red, 
luchador local que fue baleado 
Sufrió heridas por arma de fuego el 30 de diciembre pasado

Compañeros del luchador, escribieron mensajes de apoyo a la familia en redes sociales, acompañados
de imagenes del deportista.

El niño necesita un injerto de piel que no puede costear

Madre solicita ayuda para atender quemaduras de su hijo 
Cancún.- Una mujer y dos menores
fueron rescatados el pasado 12 de
julio de 2019, cuando el padrastro
de la familia los atacó con agua ca-
liente, provocándoles serias que-
maduras, mismas de las que uno de
los niños con apenas 5 años de
edad, no ha podido recuperarse,
puesto que necesita un injerto de
piel, cuyo costo su madre no puede
pagar.

Jessica, la joven madre de 24
años de edad, ha solicitado en tanto
el apoyo de la gente para recaudar
los 10 mil pesos restantes, que ne-
cesita para poder pagar el procedi-
miento médico  que su hijo necesita
después de que recibiera fuertes
quemaduras por parte de su padras-
tro en la agresión perpetrada a me-
diados del año pasado.

La madre señala que su hijo no
ha logrado recuperarse de las que-

maduras que este hombre identifi-
cado como Cristian Giovanni de 32
años le ocasionó. Y aunque ya fue
detenido y se encuentra pagando su
ilícito en el Cereso de Cancún, la
mujer asegura que ni con eso se bo-
rraran las heridas que causo en ella
y sus hijos. 

Los médicos informaron que el
niño necesita un apósito o injerto
de piel, el cual tiene un costo poco
mayor a los 10 mil pesos, entre el
procedimiento y los cuidados pos-
teriores, por esta razón, la madre ha
pedido el apoyo de la ciudadanía
para poder recaudar el dinero.

Para dicho efecto, la mujer pro-
porcionó el siguiente numero de
tarjeta, donde recibirá cualquier
monto de ayuda: 4766-8411-0501-
3893, lo mismo ofreció el numero
telefónico 998 118 8343, donde
pueden localizarla.

Los médicos informaron que el niño necesita un injerto de piel, el cual tiene un costo poco mayor a
los 10 mil pesos.
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Lograrás tus objetivos con insistencia y coraje hoy; tu
personalidad será ahora dominante.

Rechazarás cualquier tipo de limitación o restricción que
te sea impuesta. Buena salud.

En los asuntos amorosos, ten cuidado para evitar
problemas con tu pareja: ¡Sé suave!

Con responsabilidad, creatividad y profesionalidad lograrás
tus metas en el ámbito laboral.

Te podrías ver entre dos alternativas, y si no lo manejas
bien, podría causarte separaciones.

Expón tu punto de vista respetando también las opiniones
de los demás; llega a acuerdos.

Hoy podría ser un día de una gran tensión en el que tendrás
que tomar decisiones.

Trata de comunicarte de forma amable, sin ofender a los
demás. Lleva una dieta blanda.

Tendrás la posibilidad de cambios gracias a tus nuevas
asociaciones y proyectos.

Recuerda: es importante que determines y analices
profundamente tus metas.

Disfrutarás de una gran determinación, fuerza, actividad,
poder, éxito y prosperidad.

Serás capaz de conquistar cualquier fuerza adversa si
guardas equilibrio interno emocional.

TIP ASTRAL

FLORES Y FRUTAS
FRESCAS. Usa flores y
frutas frescas cuando sea
posible en la decoración,
eso atrae energía positiva.

*** Come 5 o 6 veces al día.
*** Entre comidas toma un yo-
gur desnatado, o una pieza de
fruta.
*** Bebe dos litros de agua al
día.
*** Reduce drásticamente el
azúcar refinado y los cereales
enteros (y con ellos harinas, pan
o pastas).
*** Nada de dulces, ni de bebi-
das con gas, con azúcar
*** Tampoco se ingerirán las
primeras semanas legumbres y
se reducirá el aceite en dos cu-
charadas al día (y siempre de
oliva).
*** Haz ejercicio todos los días,
para que el aumento del gasto y
la reducción de calorías consigan
un balance negativo y así tu cuer-
po necesite tirar de las reservas.

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, 
hogar y belleza, envíanoslas a:
diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos las respuestas.
Para que no sigas
subiendo de peso

SOLUCIÓN

1950.- Nace el cantautor Juan Gabriel, en Parácuaro, Michoacán.
Es uno de los compositores más prolíficos de este país. Cerca de
200 artistas hispanoparlantes graban los temas de Alberto Aguilera,
que es su nombre real. Entre sus temas más conocidos están "Amor
eterno", "La farsante" y "No me vuelvo a enamorar".

REGLAS

El Sudoku, también
conocido como südoku, su-
doku o su doku, es el
pasatiempo (crucigrama /
puzzle) de moda japonés de
tipo lógico.

Las reglas son sencillas,
consiste en una cuadrícula de 9X9
celdas, dividida en 9 cuadrantes de
3X3, que hay que rellenar de forma
que todas las filas, columnas y
cuadrantes (conjuntos de 3X3 celdas)
posean los números del 1 al 9 sin
ninguna repetición.Obviamente se
parte de un tablero empezado. Los
Sudokus para que sean correctos
deben poseer una solución única
además de tener simetría rotacional.

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,

siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre

del traidor ha sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la Iglesia te

honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que

reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,

tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico

divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres

Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas

entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos

recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los

acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por

los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que

no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

¿Sabías que en un día como hoy..?
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“Como caído del cielo” es
el primer largometraje pro-
ducido por Netflix Latinoa-
mérica, y ya puedes disfru-
tarlo desde sus plataformas
en más de 190 países. Diri-
gida y escrita por Pepe Bo-
jórquez, esta divertida co-
media romántica en home-
naje a Pedro Infante hace un
creativo recorrido por los
momentos musicales y cine-
matográficos más recorda-
dos del querido ícono mexi-
cano.  La esperada película
protagonizada por Omar
Chaparro y Ana Claudia Ta-
lancón tiene la intención de
acercar a las nuevas genera-

ciones al legado del gran Pe-
dro Infante, quien es consi-
derado un referente en la cul-
tura popular mexicana.

“Como caído del cielo”
celebró recientemente su
premier en la Ciudad de Mé-
xico, en un evento al que
asistieron gran parte del elen-
co, los productores, el direc-
tor de la película, los ejecu-
tivos de Netflix Latinoamé-
rica, así como también Nel-
son Estévez vicepresidente
de JN Records y los repre-
sentantes de la disquera en
México, Humberto Carrera,
Alejandro Aguirre y Fernan-
do Loera quien fue también

el supervisor musical de la
película.

El álbum recopila una ex-
quisita selección de los me-
jores clásicos del ídolo Pedro
Infante, entre los que encon-
traremos canciones como:
“Amorcito corazón”, “Bésa-
me mucho”,  “Yo no fui” y
otros éxitos del legendario
cantante.  Esta producción
también trae un tema inédito
llamado “De Que Me Sirve
El Cielo” una poderosa y
apasionante canción escrita
por Jorge Avendaño y Omar
Chaparro especialmente para
la película, de la cual será el
tema principal.

*** Un maravilloso proyecto compuesto por 
13 temas producidos por el maestro Jorge
Avendaño e interpretados por Omar Chaparro

JN Records lanzará álbum
inspirado en la película
“Como caído del cielo”

El próximo martes 14 de enero
a las 21:20 horas, FOX Pre-
mium Series lanza en toda
América Latina la segunda
temporada de “Pose”. La mis-
ma contará con diez episodios
de una hora que estrenarán una
vez por semana en FOX Pre-
mium Series. 

“Pose”, el drama musical
que retrata a las leyendas e íco-
nos de la subcultura del Ba-
llroom en Nueva York, vuelve
con su segunda temporada y el
elenco más grande de actores
transgénero que se haya visto
en una serie. Protagonizado por
MJ Rodríguez como Blanca
Rodríguez, una mujer que al re-
cibir un diagnóstico de VIH/SI-
DA positivo se ve obligada a
enfrentar su mortalidad y se de-
dica a entregar su legado. La
acompañan la modelo Domini-

que Jackson que da vida a Elek-
tra Abundance Evangelista, ma-
dre de la Casa de la Abundancia
y, el ganador del Premio Tony®
y nominado al Globo de Oro®
Billy Porter como Pray Tell, una
figura clave para Blanca y el
resto de los personajes. Com-
pletan el elenco la modelo y ac-
triz Indya Moore, Hailie Sahar
(Mr.Robot), Angélica Ross
(Claws), Ryan Jamaal Swain,
Angel Bismark Curiel y Dyllón
Burnside.

La segunda temporada de
“Pose” da un salto a la década
de los 90 y nos sitúa en el mo-
mento en el que la comunidad
de repente está bajo todos los
focos de atención. Los persona-
jes tratan de afrontar la crisis del
VIH/SIDA, el activismo de los
años 90 y los desafíos que se
presentan desde un punto de vis-

ta natural, retratando la estig-
matización que sufren por ello.

“Pose” brinda una visión
profunda y a la vez colorida y
rítmica de la situación de la co-
munidad LGBTQ de la época y
refleja de forma auténtica la lu-
cha de esta fracción de la socie-
dad atacada, subestimada y ol-
vidada. De esta manera, “Pose”
pone en manifiesto la lucha a fa-
vor de la inclusión sin dejar de
lado todas esas áreas donde aún
quedan puntos por conquistar.

Compuesta por diez episo-
dios de una hora, “Pose” es una
co-creación de la dupla de Ryan
Murphy y Brad Falchuk (reco-
nocida por grandes éxitos como
GLEE, American Horror Story
y NIP/Tuck) junto a Steven Ca-
nals y es una producción de
FOX 21 Television Studios y
FX Productions.

“Pose”, la aclamada serie de  Ryan Murphy, estrenará su segunda temporada.

“Pose”, la serie que tiene 
el elenco más grande de 
actores transgénero
*** El drama musical que retrata a las leyendas e
íconos de la subcultura del Ballroom en Nueva
York, vuelve con su segunda temporada

El álbum recopila
una exquisita
selección de los
mejores clásicos
del ídolo Pedro
Infante, entre los
que encontraremos
canciones como:
“Amorcito
corazón”, “Bésame
mucho”,  “Yo no
fui” y otros éxitos
del legendario
cantanteOmar Chaparro ha cautivado al público al interpretar a Pedro

Infante.

Estrena martes 14 de enero a las 21:20 horas 
por FOX Premium Series

Es el primer largometraje producido por Netflix Latinoamérica

Fernando Loera, Omar Chaparro, Alejandro Aguirre, Humberto Carrera, felices de anunciar la
banda sonora de "como caído del cielo", película original de Netflix
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Cozumel con el más bajo 
índice delictivo en diciembre

SALDO
BLANCO
SALDO
BLANCO

Durante 2019  
sólo se reportaron 
dos homicidios, 
uno menos que 
en 2018, destaca 
el jefe policiaco, 
Alberto Capella 
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